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Нападение на США.

Воспоминание...

ИСТИННЫЕ
ДРУЗЬЯ
ГРУЗИИ

«САХАЛХО БАНКИ»ОТКРЫЛ НОВЫЙ
Ф И Л И А Л

Еще одна

звезда погасла...

Приветствую участни-
ков Дней литовского кино и
сожалению, что не могу
присутствовать на показе
одного из удивительных
фильмов 60-х годов - «Ник-
то не хотел умирать» Вита-
утаса Жалакявичюса. Сво-
ей проблематикой, выра-
зительностью, своим отно-
шением к действительнос-
ти этот фильм стал рево-
люционным, в нем под
иным углом были представ-
лены трагические события
противостояния советской
власти. Это была прекрас-
ная режиссерская работа,
но в ее успех весомый вклад
внес также замечательный
ансамбль актеров: Вия Ар-
тмане, Регимантас Адо-

Десятого сентября Пре-
зидент Грузии Эдуард Ше-
варднадзе принял Гене-

Участникам Дней литовского кино
майтис, Юозас Будрайтис,
Бруно Ойя, Альгимантас
Масюлис и Донатас Банио-
нис.

Хочу выразить удовлет-
ворение тем, что в связи с
Днями Литвы Донатас Бани-
онис и Регимантас  Адомай-
тис, блестящие актеры, на-
ходятся сегодня в Тбилиси.
Приветствую их, в их лице -
литовское кино, искусство
Литвы и вообще Литву.
Между нами будто большое
расстояние, но это никогда
не мешало протянуть меж-
ду нами нити любви и сим-
патии.

Вообще отношение при-
балтийских республик к Гру-
зии всегда было особым.
Вспомним хотя бы дни де-

вятого апреля, период
подъема национального
движения. Эти отношения
следует разнообразить, ак-
тивизировать.

У нас есть многое из того,
что мы можем предложить
нашим прибалтийским
друзьям, а у них есть мно-
гое из того, что мы можем
перенять.

В конце концов мы - сы-
новья и дочери одной боль-
шой Европы, и, убежден,
туда, куда мы идем - имею
в виду НАТО, - прибалтийс-
кие республики, Литовская
Республика встретят нас,
как добрые друзья.

С уважением,
Эдуард

ШЕВАРДНАДЗЕ

Cотрудничество будет углубляться

рального инспектора Казна-
чейства Соединенных Шта-
тов Америки Памелу Гарди-

нер, выразившей удовлет-
ворение сотрудничеством с
Министерством финансов
Грузии, которое, по ее сло-
вам, осуществляется плодо-
творно. «Вы боретесь с кор-
рупцией и за оздоровление
экономики. В этом деле
большое значение придает-
ся работе Министерства
финансов. Поэтому сотруд-
ники соответствующего ве-
домства США с удоволь-
ствием помогут грузинс-
ким коллегам в совершен-
ствовании структуры мини-
стерства», - заявила Паме-
ла Гардинер.

Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи

МОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ ДОЛЖНО
РАЗВИВАТЬ ГРУЗИНСКИЙ ФЕНОМЕН
Встреча в Тбилисском государственном медицинском университете

Вчера Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе и Госу-
дарственный министр Ав-
тандил Джорбенадзе по-
здравили с началом нового
учебного года более шести-
сот первокурсников, про-
фессоров и преподавате-
лей Тбилисского государ-
ственного медицинского
университета.

Ректор университета
академик Рамаз Хецуриани
показал руководителям
страны обновленные и отре-
монтированные аудитории,
уникальную научную книж-
но-цифровую гибридную
библиотеку, оснащенную
современными компьютер-
ными технологиями. В про-
шлом году американские
коллеги прислали универ-
ситету медицинскую лите-
ратуру на 150 тысяч долла-
ров. В медицинском уни-
верситете смонтирована
оснащенная оптическо-во-
локонным кабелем компью-
терная сеть, у которой нет
аналогов в стране.

Академик Хецуриани оз-
накомил главу государства
с результатами осуществ-
ленных в прошлом году в
Тбилисском государствен-
ном медицинском универ-
ситете мероприятиями: на
спецсредства университета
отремонтированы первый и
третий учебные корпуса,
благоустроены универси-
тетский колледж и кафедра
судебной экспертизы, отре-
монтирован большой кон-
ференционно-концертный
зал университета. В цент-
ральной университетской
клинике обновлены кафед-
ры патологической анато-
мии, аллергологии и клини-
ческой иммунологии, эн-
докринологии, лучевой ди-
агностики и терапии, бо-
лезней глаза и ухо-горло-
носа, урологии и нейрохи-
рургии.

Президент Грузии и со-
провождавшие его лица
встретились с профессора-
ми, преподавателями и
студентами в обновленном
конференционно-концерт-
ном зале медицинского
университета.

«Мы приложим все уси-
лия, чтобы обучение в Тби-
лисском Государственном
медицинском университете
соответствовало междуна-
родным стандартам, и со-
здадим студентам все усло-
вия для освоения профес-
сии на высшем уровне», -
заявил академик Рамаз Хе-
цуриани. В прошлом году
Тбилисский государствен-
ный медицинский универ-

ситет стал победителем
просветительского проекта
Евросоюза под названием
«Сократ», тематика которо-
го – «Качество преподава-
ния в высших школах». Это
первый прецедент в исто-
рии столь авторитетного
международного просвети-
тельского проекта, когда ус-
пеха добилось высшее учеб-
ное заведение медицинско-
го профиля страны, которая
пока не является членом Ев-
росоюза. В 2003 году в Ав-
стрии академик Рамаз Хе-
цуриани от имени Тбилис-
ского государственного ме-
дицинского университета
подписал Европейскую кон-
венцию о высшем образо-
вании, которую комиссии
по образованию и науке Ев-
росоюза приняли как план
действий.

Медицинский универси-
тет готовит кадры действи-
тельно на уровне междуна-
родных стандартов. Нынеш-
ней весной в университетс-
ких клиниках зарубежных
стран – Германии, Австрии,
Франции, Румынии, Болга-
рии и Турции прошли ста-
жировку более 250 студен-
тов университета.

Углубляются отношения
с Францией, в этом учеб-
ном году впервые стала

функционировать франко-
язычная группа. Студенты
изучают все предметы на
французском языке, они
пройдут стажировку во
Франции. Им будет выдан
совместный грузино-фран-
цузский диплом, владель-
цам которого будет предос-
тавлено право работать по
специальности в обеих
странах.

Сейчас с американской
стороной ведутся перегово-
ры о дистанционном обуче-
нии. Подготовлен проект
«Медицинской энциклопе-
дии» из 16 томов. Несколь-
ко томов энциклопедии бу-
дут изданы к 2008 году.

Как известно, военно-ме-
дицинский факультет уни-
верситета привлечен к Про-
грамме НАТО «Обучение и
оснащение». Сотрудники
факультета участвуют в
международной миротвор-
ческой операции, проводи-
мой в Ираке. Планируется
осуществление и ряда ме-
дицинских и просветитель-
ских проектов.

Первокурсников, про-
фессоров и преподавате-
лей Тбилисского государ-
ственного медицинского
университета поздравил с
началом учебного года Госу-
дарственный министр Гру-

зии Автандил Джорбенад-
зе: «Вы стали студентами
одной из самой важной,
традиционной высшей
школы. Внедренные здесь
новейшие, соответствую-
щие XXI веку технологии и
методика преподавания по-
зволяют вам стать профес-
сионалами высокого уров-
ня. Помните: в этой жиз-
ненно важной области про-
фессионализм – самое
большое достоинство». Го-
сударственный министр
говорил о происходящей в
последнее время во всем
мире здоровой конкурен-
ции в медицинской сфере,
где одно из необходимых
условий достижения успе-
хов – хорошее образова-
ние. Он подчеркнул боль-
шие успехи медицинского
университета, свидетель-
ствующие об утверждении
им места в европейском
медицинском простран-
стве. «С помощью вашего
профессионализма и уси-
лий Грузинское государ-
ство стало нужным для Ев-
ропы и всего мира. Если
медицинское образование
Грузии заняло свое место и
получило признание в Ев-
ропе, это означает, что
наше государство намного
раньше достигнет завет-

ной цели, став членом ев-
ропейской семьи», - зая-
вил Автандил Джорбенад-
зе. Он дал высокую оценку
университету как высшей
школе, в которой гармо-
нично сочетаются просве-
тительские учреждения,
национальные кафедры и
практические медицинс-
кие базы. «Это единство
теоретической и практи-
ческой деятельности и на-
уки создает среду, в кото-
рой студент получит реаль-
но высшее образование», -
сказал Государственный
министр.

Автандил Джорбенадзе
особенно выделил вклад
Президента Грузии, ведь в
основу создания матери-
ально-технической базы
Тбилисского государствен-
ного медицинского универ-
ситета лег Указ главы госу-
дарства. Государственный
министр выразил надежду,
что первые лица страны и
университета совместно
осуществят еще немало ус-
пешных проектов в этой
сфере.

«Медицина, по своему
роду преемственности, ста-
ла традицией между поко-
лениями. Научитесь ува-
жать старшие поколения,
поколения, которые созда-

вали традицию этой выс-
шей медицинской школы, и
достойно продолжите их де-
ятельность», - обратился
Автандил Джорбенадзе к
первокурсникам.

С началом нового учеб-
ного года студентов меди-
цинского университета по-
здравили врачи, академи-
ки Тамар Деканосидзе и
Ираклий Цицишвили.
«Если вы называете роди-
ной то место, где живете и
трудитесь, каждое ваше
действие и слово должны
быть направлены во славу
ее. Любите человека - это
ваш первейший професси-
ональный и человеческий
долг!» – призвала Тамар
Деканосидзе будущих кол-
лег.

На встрече с речью выс-
тупил Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе:

«Я не впервые в меди-
цинском университете, уве-
ряю вас, власти Грузии –
ваши болельщики. К моей
радости, я увидел здесь
много новшеств, которые
произвели большое впечат-
ление, за короткое время
вы многое успели сделать.
То, что я увидел сегодня, со-
ответствует стандартам
международного уровня», -
заявил Президент Грузии.

Он вспомнил время нача-
ла реформы медицинской
системы, те трудные дни,
когда было объявлено, что
больше не будет ни бес-
платных медицинских услуг,
ни бесплатного образова-
ния. «Тогда не было эконо-
мики, все было развалено
и уничтожено. Поэтому нам
многое пришлось начать
практически на голом мес-
те. Сейчас у нас есть воз-
можность говорить о серь-
езных успехах и достижени-
ях международного уровня
в ряде областей», - отметил
Эдуард Шеварднадзе и до-
бавил, что все это резуль-
тат хорошо осуществленных
реформ.

Самыми успешными гла-
ва государства признал ре-
формы в медицинской
сфере, в результате кото-
рых Грузия привлекла вни-
мание ряда международных
научных центров, кроме
того, стало возможным по-
лучение большой финансо-
вой помощи в поддержку
реформы.

Президент Грузии при-
звал студентов хорошо изу-
чить пройденный нашим
государством в последнее
время путь и происходящие
здесь процессы.
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сегодня в мире
Израиль ответил

воздушным ударом
В связи с последними двумя

терактами, в результате кото-
рых погибли 15 и были ранены
40 израильтян, многие наблюда-
тели не исключали, что армия
Израиля в ближайшее время
начнет новую антитеррористи-
ческую операцию на Западном
берегу реки Иордан и в секто-
ре Газа, не дожидаясь возвра-
щения Ариэля Шарона из Дели,
Индия. Ответственность за оба
теракта взяла на себя группи-
ровка ХАМАС.

Вчера утром израильские
ВВС предприняли атаку по не-
скольким целям в городе Газа,
в районе Сабра. Вертолеты
ВВС Израиля (по другим дан-
ным - истребители F-16) выпус-
тили несколько ракет по одно-

му из зданий, в котором находился Махмуд Аз-Захар - один из
лидеров ХАМАС. В результате воздушного удара погибли три
члена ХАМАС. Махмуд Аз-Захар был лишь легко ранен, но по-
гиб его старший сын. По данным медиков, в результате воз-
душного удара ранены, по меньшей мере, еще 20 человек.

Вчера же израильские войска начали военную операцию в
палестинском поселке Рантис близ города Рамаллах на За-
падном берегу реки Иордан. В населенный пункт вошли тан-
ки. Там объявлен комендантский час. В Рантисе проживали
оба террориста-смертника, совершивших теракты на останов-
ке под Тель-Авивом и в кафе в Иерусалиме. Оба террориста
были студентами университета «Бир Зейт» в Рамаллахе.

В связи с последними террористическими актами в Израи-
ле премьер-министр страны Ариэль Шарон принял решение
сократить свой визит в Индию и вернуться домой ранее, чем
это намечалось.

На главу МИД Швеции
напали с ножом

Министр иностранных дел
Швеции Анна Линд в среду под-
верглась вооруженному напа-
дению, сообщает Associated
Press. Человек, личность кото-
рого пока установить не уда-
лось, ударил Линд ножом в ма-
газине Nordiska Kompaniet, рас-
положенном в центре Сток-
гольма. Инцидент произошел
около 16:00 по местному вре-
мени. Лежащую на полу главу
внешнеполитического ведом-
ства обнаружила 21-летняя
медсестра. По ее словам, Линд
была в шоке. Раненую женщину вынесли из магазина на но-
силках. Информации о ее состоянии не поступало. По некото-
рым данным, Линд была ранена в руку. Однако существует
информация, согласно которой министр иностранных дел
Швеции получила ранение в живот.

Березовский получил
политическое убежище

Борис Березовский получил
политическое убежище в Вели-
кобритании. Об этом он заявил
в среду в интервью радиостан-
ции «Эхо Москвы». По словам
Березовского, британское пра-
вительство предоставило ему
статус политического беженца.
Предприниматель пока воз-
держивается от каких-либо
комментариев на данную тему.
В лондонском офисе Березов-
ского подтвердили, что оли-

гарх действительно получил политическое убежище. По сло-
вам представителя офиса, это означает, что он не будет вы-
дан России, какое бы решение ни принял магистратский суд
Лондона, где рассматривается дело об его экстрадиции.

Смерть в Афганистане
Четыре сотрудника Датского комитета по оказанию помо-

щи афганским беженцам (Dacaar) погибли в результате напа-
дения боевиков в провинции Газни, сообщает BBC. Машина
гуманитарной миссии попала в засаду на одной из дорог. Воо-
руженные люди остановили автомобиль с пятью сотрудника-
ми Dacaar и вывели их на дорогу. Затем боевики убили четы-
рех работников миссии. Пятый сотрудник был ранен и сумел
скрыться от нападавших. Все убитые были гражданами Афга-
нистана. Информацией о том, кто именно совершил нападе-
ние на людей Dacaar в Газни, афганские власти пока не распо-
лагают.

Дружба - ради Евросоюза
Президент Хорватии Стипе

Мезич прибыл с официальным
визитом в столицу Сербии Бел-
град, сообщает BBC News. Дип-
ломаты характеризуют это по-
сещение как историческое, в
рамках общего процесса по
нормализации взаимоотноше-
ний между двумя странами.
Это первый визит Мезича в
Сербию с момента избрания
его президентом и первый ви-
зит хорватского лидера с 1991
года, когда страна объявила
свою независимость. Обе страны намерены стать полноправ-
ными членами Евросоюза. В свою очередь, мировое сообще-
ство оказывает давление на Хорватию, требуя обеспечить
безопасное возвращение на родину тысяч этнических сербов,
которые покинули страну в годы противостояния на Балканах.
Во время визита президент Хорватии встретился со своим
сербским коллегой Светозаром Маровичем.

Скончался отец водородной бомбы
Во вторник в американском

университете Стэнфорд в воз-
расте 95 лет скончался знаме-
нитый ученый Эдвард Теллер,
которого называли «отцом во-
дородной бомбы», сообщает
Reuters. В 1942 году он стал ра-
ботать над первым американс-
ким проектом по изучению
атомной энергии «Manhattan
Project». В рамках его он, в час-
тности, принимал участие в
создании первого атомного
реактора и ядерных бомб, сбро-
шенных в конце Второй миро-
вой войны на японские города
Хиросима и Нагасаки. Теллер

также принимал активное участие в разработке концепции
национальной безопасности в условиях противостояния, в
частности с СССР, и убедил президента США Гарри Трумэна в
необходимости создания мощного ядерного оружия. Главной
разработкой Теллера стала водородная бомба, испытания ко-
торой были проведены США в ноябре 1952 года в Тихом океа-
не. Эта бомба была в 2500 раз мощнее бомб, сброшенных на
Японию: подобное оружие никогда не применялось в услови-
ях боевых действий.

Теллер работал в нескольких американских университе-
тах, изучал квантовую теорию, молекулярную физику и аст-
рофизику, преподавал, публиковал научные работы. В после-
дние годы он возглавлял исследовательскую группу в инсти-
туте Гувера при Стэнфорде.

Дым над домом Аз-Захара

Вот так социал-демократ
Анна Линд вела свою

предвыборную кампанию

Олигарх уже не ждет
решения суда

Марович и Мезич сделали
шаг навстречу друг другу

Он гордился своими
достижениями

08:45 - Нью-Йорк
Пассажирский

самолет, захва-
ченный во время
внутреннего рей-
са, врезается в

С е в е р н у ю
башню Все-
мирного тор-
гового центра
в Нью-Йорке.
Это был Боинг-767 компании American Airlines, совершав-
ший рейс номер 11 из Бостона в Лос-Анжелес. На борту
находился 81 пассажир, девять бортпроводников и два пи-
лота. В 10:29 Северная башня рухнула. В двух башнях Все-
мирного торгового центра могло одновременно находить-
ся до 50 000 человек.

09:03 - Нью-Йорк
Всего 18 минут

спустя в здание
Всемирного тор-
гового центра

врезается еще
один авиалай-
нер. На этот раз
удару подверг-
лась Южная

башня ВТЦ. Орудием террора стал пассажирский само-
лет компании United Airlines, летевший рейсом номер 175
из Бостона в Лос-Анжелес. На борту находилось 65 чело-
век. Южная башня рухнула в 09:50.

Нападение на США. Воспоминание...
09:40 - Вашингтон

Вскоре после
терактов в Нью-
Йорке еще один
угнанный пасса-
жирский авиа-

лайнер таранит
здание Пентагона
неподалеку от Ва-
шингтоноа. Это
был Боинг-757 компании American Airlines, следовавший
рейсом номер 77 из Вашингтона в Лос-Анжелес. На борту
находилось 58 пассажиров, четыре бортпроводника и два
пилота. Число погибших на земле достигло почти 200 че-
ловек.

10:30 - Питтсбург
Еще один уг-

нанный самолет
падает на землю в
128 километрах к
юго-востоку от
Питтсбурга, ря-
дом с городом

Шанксвилль в
Пенсильвании.
Это произошло
через полтора
часа после перво-
го нападения. На
борту Боинга-757 компании United Airlines находилось 38
пассажиров, два пилота и пять бортпроводников. Самолет
следовал рейсом номер 93 из Ньюарка в штате Нью-Джер-
си в Сан-Франциско. Все находившиеся на борту погибли.

11 сентября 2001 года в США произошли теракты, подобных которым не знает история. Потрясает не только размах содеянного, но
и то, что экстремисты использовали для совершения своего преступления авиалайнеры с пассажирами на борту. В результате этих
террористических актов погибли несколько тысяч человек – точное количество неизвестно до сих пор.

Начало кошмара - сначала один, а затем второй
самолет врезается в здание Всемирного

торгового центра в Нью-Йорке

Второй самолет таранит Южную башню буквально
через несколько минут после первого.
Это сопровождается мощным взрывом

Два года назад свыше
3000 ни в чем не повинных
людей погибли, когда тиши-
на спокойного сентябрьско-
го утра была нарушена тер-
рористами, движимыми
ненавистью и стремлением
к разрушению.

В тот день и в последую-
щие дни мы стали свидете-
лями величия Америки и
мужества ее жертв; героиз-
ма спасателей, которые от-
дали свою жизнь для того,
чтобы спасти других; со-
страдания людей, которые
пришли на помощь тем,
кого они никогда не знали;
щедрости миллионов аме-
риканцев, которые приум-
ножили духовное богатство
нашей страны актами слу-
жения и доброты. Потом мы
еще не раз становились
свидетелями величия Аме-
рики, выразившегося в му-
жестве наших военнослужа-
щих, которые жертвовали
собой в Афганистане, Ира-
ке и других районах мира,
отстаивая идеалы свободы
и предотвращая атаки тер-
рористов против Америки.

Вспоминая 11 сентября

11 сентября 2003 года
провозглашено Днем патриота
Президент Джордж Буш провозгласил 11 сентября 2003 года Днем патриота

2001 года, мы подтвержда-
ем клятву, принесенную
нами в самые первые часы
нашего горя и гнева. Буду-
чи родиной и защитницей
свободы, Америка будет
вести последовательную и
неустанную борьбу за безо-
пасность американского
народа и освобождение
мира от терроризма. Мы
будем и дальше делать все,
чтобы наши враги предста-
ли перед правосудием. В
День патриота мы выража-
ем твердую решимость до-
вести это дело до конца.

Совместной резолюци-
ей, принятой 18 декабря
2001 года (государственный
закон 107-89), Конгресс про-
возгласил 11 сентября каж-
дого последующего года
«Днем патриота».

В связи с этим я, Джордж
У. Буш, Президент Соединен-
ных Штатов Америки, насто-
ящим провозглашаю 11 сен-
тября 2003 года Днем патри-
ота. Я призываю народ Со-
единенных Штатов отме-
тить этот день соответству-
ющими церемониями и ме-
роприятиями, в том числе

мемориальными службами
и вечерними бдениями со
свечами. Я также поручаю
губернаторам Соединенных
Штатов и Содружества Пуэр-
то-Рико, а также соответ-

ствующим долж-
ностным лицам в
структуре госу-
дарственных ор-
ганов дать указа-
ния приспустить
государственный
флаг в День пат-
риота. Кроме
того, я призываю
всех американ-
цев в этот день
приспустить госу-
дарственные
флаги у своих до-
мов и провести
минуту молча-
ния, начиная с
08:46 по восточ-
ному дневному
времени в па-
мять о жертвах
террористичес-
ких актов 11 сен-
тября 2001 года.

В подтверж-
дение чего руку
к сему прило-

жил дня 4 сентября года
2003 с Рождества Христо-
ва и 228 со Дня независи-
мости Соединенных Шта-
тов Америки.

Джордж У.БУШ

Люди, оказавшиеся в этот час у здания ВТЦ,
были потрясены тем кошмаром, что предстал их глазам

Сначала рухнула Южная башня. Под ее обломками
погребены сотни человек, центр Манхэттена

покрывает облако пыли и пепла

Луис БЕРЕС, профессор
политологии и международ-
ных отношений, университет

Пурдью, Вест-Лафайетт,
Индиана

Причины трагедии 11 сен-
тября глубоко укоренены во вза-
имной враждебности цивили-
заций, в частичной, но при этом
почти первобытной ненависти
арабо-исламского мира к со-
временному Западу. Эта нена-
висть распространяется также
на другие мировые религии, в
особенности на иудаизм, а так-
же на некоторые течения хрис-
тианства.

Хотя, по всей вероятности,
большинство арабов и мусуль-
ман резко отвергают терроризм
как средство достижения ис-
ламских идеалов, оставшаяся
часть исчисляется, как мини-
мум, десятками миллионов че-
ловек. И несколько миллионов
готовы в любой момент отпра-
виться в «рай», став «мучени-
ками» (шахидами). Из этого сле-
дует, что «война с террориз-
мом», которую ведет Америка,
не должна базироваться исклю-
чительно на решительном унич-
тожении «экстремистов».

Скорее, она должна основы-

Точка зрения

В День памяти жертв трагедии 11 сентября 2001 года в
США грузинские пожарные посвятят памяти погибших
американских коллег спортивное соревнование. Как со-
общил Прайм-Ньюс руководитель пресс-центра Противо-
пожарной службы МВД, вице-полковник Автандил Маха-
рашвили, мероприятие, в котором примут участие 60 по-
жарных, пройдет в одном из старых районов Тбилиси -
Рике. Посол США в Грузии Ричард Майлс вручит победите-
лям соревнования кубок с изображением установленно-
го в Нью-Йорке в честь погибших пожарных мемориала.
Подобные мероприятия будут проходить в Грузии ежегод-
но.

Напомним, во время ликвидации последствий терро-
ристических актов 11 сентября 2001 года в Нью-Йорке и
Вашингтоне погибли свыше двухсот пожарных.

Вместе с тем

Война цивилизаций?
ваться на понимании того, что
в значительной степени арабо-
мусульманский терроризм яв-
ляется наиболее очевидным и
болезненным признаком бед-
ственного положения и отчая-
ния этой цивилизации.

Целью войны с терроризмом
должно стать противодействие
попытке арабо-мусульманского
мира вернуть нас в темное сред-
невековье. Поэтому мы ведем
войну не против Усамы бен Ла-
дена или конкретных исламских/
арабских государств, которые
осуществляют подпитку его про-
граммы массового истребле-
ния людей.

Даже если бен Ладен и лю-
бой другой известный властям
террорист будет пойман и пре-
дан суду, арабо-мусульманский
мир не прекратит своей битвы с
«неверными». Естественно, эти
миллионы людей, схожих с фа-
натиками, которые разрушили
Всемирный торговый центр, не
будут осознавать, что творят зло.

Напротив, они будут пригова-
ривать невинных людей к смер-
ти ради того, что они считают
божественным промыслом.
Они будут убивать израильтян,
американцев и европейцев,
действуя по убеждению и с чис-
той совестью. Арабо-мусуль-
манский терроризм есть, по
сути, проявление религиозного
культа «жертвы».

Это является сутью арабо-
мусульманского терроризма.
Это - форма священной войны,
в которой огромную роль играет
жертвоприношение как самих
«мучеников», так и врагов.

Исключительно через слав-
ный подвиг, каковым они счи-

тают убийство американцев, ев-
реев и некоторых других, может
священный воин джихада при-
обрести индульгенцию от смер-
ти. Только с помощью этих трус-
ливых убийств, а не с помощью
дипломатии «будет выполнена
воля Аллаха».

Только когда мы осознаем,
что терроризм - это всего лишь
тактика, и что эта тактика свя-
зана с исламским пониманием
жертвенности, мы сможем про-
тивостоять чрезвычайно опас-
ному врагу, который уже сейчас
обладает средствами, необхо-
димыми для убийства сотен ты-
сяч или даже миллионов муж-
чин, женщин и детей.

В арабо-исламском мире
Америку рутинно сравнивают с
раковой опухолью. Такие дефи-
ниции - это больше, чем отвра-
тительная метафора. Это - тео-
логическое определение пре-
зренного врага, от которого сле-
дует избавиться.

Терроризм гораздо более
опасен, чем об этом принято ду-
мать в США и на Западе. Нам
грозят массовые убийства с
возможным использованием
необычных видов оружия не от-
того, что существует небольшая
группка патологических убийц-
террористов, а потому, что мы,
зачастую сами того не замечая,
оказались вовлечены в полно-
ценный конфликт цивилизаций.

И как бы нам всем этого силь-
но не хотелось, одного желания
здесь недостаточно. Нашей
единственной надеждой может
стать осознание источника этой
угрозы. Только оттолкнувшись от
этого, мы сможем начать на-
стоящую войну.

Дэниел ПАЙПС, директор
Ближневосточного форума,
публицист, Филадельфия

По моему мнению, происхо-
дящее после 11 сентября 2001
года нельзя назвать ни войной с
терроризмом, ни конфликтом
цивилизаций. Скорее, это - вой-
на с воинствующим исламом.
Термин «война с терроризмом»
не имеет смысла. Нельзя вести
войну против тактики военных
действий. Это все равно, что
объявить войну «оружию массо-
вого поражения» или «наземным
операциям с применением
авиации». Это как если бы после
Перл-Харбора США объявили
войну не Японии, а молниенос-
ным нападениям.

«Война с терроризмом» - это
эвфемизм, который, к сожале-
нию, приводит к путанице. Если
враг - это терроризм, почему мы
не говорим о таких организаци-
ях, как «Тамильские тигры» в
Шри-Ланке или «Сияющий путь»
в Перу?

Но это и не «конфликт циви-
лизаций». Да, исламисты стре-
мятся к конфронтации с Запа-
дом, веря в то, что их интерпре-
тация ислама позволит им дос-
тичь мирового господства.

Однако агрессивные дей-
ствия в отношении представите-
лей Запада (или, скорее, всех
немусульман) сочетаются со
столь же агрессивными дей-
ствиями в отношении тех му-
сульман, которые не согласны с
их экстремистскими взглядами,
как мы могли убедиться на при-
мере афганских талибов и их со-
ратников по борьбе в Бангладеш,
Иране и Судане.

Та же самая тенденция про-
слеживается и в тех странах, где
воинствующие исламисты бо-
рются за власть (например, в
Алжире, Нигерии, Египте, Лива-
не, Турции или в Индонезии).

Воинствующий ислам - это
тоталитарная идеология, кото-
рая почти не делает различия
между мусульманами и нему-
сульманами, коль скоро они ее
неприемлют.

Я предлагаю говорить не о
войне с терроризмом, не о вой-
не против ислама, однако - про-

тив того прочтения ислама, ко-
торым оправдывают свои дей-
ствия террористы.

Воинствующий ислам явля-
ется производной традиционно-
го ислама, однако эта античело-
вечная, антисовременная, анти-
христианская, антисемитская,
антииндуистская, антиженская,
сектантская и проповедующая
джихад версия ислама отврати-
тельна и самоубийственна.

Она популярна лишь у неболь-
шой части мусульман (пример-
но 10-15 процентов от общего
числа). Поэтому война с воин-
ствующим исламом должна
опираться на поддержку и актив-
ное участие большинства му-
сульман.

Суть в том, чтобы в качестве
врага видеть не тактику ведения
войны, а радикальную утопичес-
кую идеологию. Которая, несом-
ненно, потерпит поражение, как
и ее предшественники - марк-
сизм-ленинизм и фашизм.





 

Н о в о с т и
Армения ратифицировала

договор с Грузией
Национальное Собрание Армении ратифицировано в

среду договор «О дружбе, сотрудничестве и взаимной бе-
зопасности между Арменией и Грузией», подписанный 23
октября 2001 года в Ереване президентами Эдуардом
Шеварднадзе и Робертом Кочаряном.

Как сообщает Медиамакс, за ратификацию договора
проголосовали 93 депутата, против - один. Вопрос рати-
фикации договора затрагивался в ходе визита секрета-
ря Совета Национальной безопасности Грузии Тедо Джа-
паридзе в Ереван в июле этого года.

Проправительственный блок
получит 90 мандатов

После того как к проправительственному блоку присо-
единились лидер Христианско-демократического союза
Важа Лордкипанидзе, председатель Верховного совета
Абхазии Тамаз Надареишвили и председатель парламен-
тского Комитета по обороне и безопасности Ираклий Ба-
тиашвили, руководство «За новую Грузию» надеется заво-
евать в парламенте 90 депутатских мандатов.

Об этом на состоявшемся в Чугуретском офисе сто-
лицы заседании блока заявил представитель блока, ли-
дер Партии Зеленых Георгий Гачечиладзе, сообщает Ин-
тер-Пресс. Как заявил Государственный министр Автан-
дил Джорбенадзе, новым лицом в избирательном блоке
будет также начальник Генерального штаба МО Грузии
Джони Пирцхалаишвили. Гарантирована поддержка пра-
вительственного блока и со стороны бывшего Государ-
ственного министра Нико Лекишвили, который в каче-
стве депутата-мажоритария баллотируется в Амброла-
урском районе.

Рекламные щиты с лозунгом...
из трех слов

Политическое движение "Промышленность спасет Гру-
зию" категорически исключает возможность создания
предвыборного блока с какой-либо из партий.

Как заявил в среду на пресс-конференции лидер
движения парламентарий Гоги Топадзе, "промышленни-
ки" примут независимое участие в предстоящих пар-
ламентских выборах и пройдут в высший законодатель-
ный орган нового созыва "единой сильной командой",
сообщает Прайм-Ньюс. По его словам, в ближайшие
дни появятся предвыборные клипы движения и рек-
ламные щиты с лозунгом из трех слов.

Возможность объединения
оппозиции исключена

«Новые правые» продолжат консультации с оппозици-
онными партиями только для координированных дей-
ствий, сообщает Интер-Пресс.

Возможность создания большого оппозиционного
объединения они уже полностью исключают.

Российские военные освобождены
под поручительство посольства РФ

Пятеро российских военнослужащих, задержанных не-
делю назад в Западной Грузии за нарушение Государствен-
ной границы и незаконный провоз через грузинскую тер-
риторию автомобильного топлива, освобождены из-под
стражи под поручительство посольства России в Тбили-
си, сообщил Прайм-Ньюс начальник Имеретинского реги-
онального управления Министерства госбезопасности Гру-
зии Гоча Микаутидзе.

По его информации, принадлежащие Минобороны
России четыре автоцистерны, груженные 43 тоннами
бензина и 11 тоннами дизельного топлива, третьего
сентября выехали из Адлера и через территорию Абха-
зии направлялись в Аджарию. На территории Имерети
бензовозы были остановлены сотрудниками госбезо-
пасности Грузии, которые следили за их передвижени-
ем, начиная от моста через Ингури. «Задерживать кон-
трабандный груз в Зугдидском районе, на территорию
которого распространяется зона безопасности, было
нецелесообразно, поэтому бензовозы были останов-
лены в регионе Имерети», - сказал Микаутидзе. В ходе
начавшегося расследования установлено, что топливо
перевозилось без согласования с грузинскими властя-
ми, поэтому российские военнослужащие понесут уго-
ловную ответственность. В минувшую среду на засе-
дании правительства министр госбезопасности Грузии
Валерий Хабурдзания, сообщив о факте задержания
бензовозов, не исключил, что за этой контрабандной
операцией «могут стоять грузины».

Очередная диверсия
на «Кавкасиони»

Вчера на высоковольтной линии электропередачи «Кав-
касиони» произошла диверсия, сообщает Медиа-Ньюс.

По словам министра топлива и энергетики Грузии
Мамуки Николаишвили, в пяти километрах от села Са-
берио Гальского района злоумышленники похитили
медь со столбов линии электропередачи, что вызвало
обрушение мачт. Все это, по словам министра, проис-
ходило в ста метрах от блокпоста российских мирот-
ворцев. Диверсия на «Кавкасиони» может привести к
углублению энергокризиса, поскольку в ближайшие
два-три дня планировался импорт российской элект-
роэнергии по этой линии электропередачи. К настоя-
щему времени электроснабжение страны производит-
ся лишь посредством местной генерации, что, по сло-
вам Николаишвили, недопустимо, поскольку запас воды
на ГЭСах уменьшается. Ведутся восстановительные ра-
боты, однако полная реабилитация «Кавкасиони» завер-
шится в течение недели.

МОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ ДОЛЖНО
РАЗВИВАТЬ ГРУЗИНСКИЙ ФЕНОМЕН

Окончание
«Мы идем путем евро-

пейской интеграции, Евро-
пы, частью которой были
всегда. Сегодня этот факт
признает и сама Европа.
Наши отношения с еврост-
руктурами, членство в Со-
вете Европы, сотрудниче-
ство с НАТО и другие собы-
тия очень важны для буду-
щего Грузии. Именно поэто-
му большое значение для
современной молодежи
имеет осмысление того, что
представляет сегодняшний
мир и какое место должна
занять в нем Грузия»,- зая-
вил Президент Грузии. Он
однозначно подчеркнул, что
считает раздражающим
восприятие нашей страны
развивающимся государ-
ством, и отметил, что интел-
лектуальный и научный по-
тенциал Грузии, уровень на-
шего образования может
быть образцом для многих
государств.

«Этот процесс не следу-
ет приостанавливать, уро-
вень образования нашей
молодежи следует еще бо-
лее повысить. Реальную
возможность этого дают
высокий профессиона-
лизм и опыт наших профес-
соров и преподавателей. К
сожалению, пока наша эко-
номика не отвечает совре-
менным требованиям. Но
через несколько лет эта об-
ласть будет на уровне пере-
довых стран».

Как сказал Президент
Грузии, у грузинской меди-

Экспертиза

ТЕРАКТ В АХАЛЦИХЕ – ВЫЗОВ ВСЕМУ ОБЩЕСТВУ
Интервью с политологом Нугзаром Молодинашвили

- Прошедшая неделя ока-
залась весьма насыщенной
событиями, но, пожалуй, са-
мый большой обществен-
ный резонанс вызвал взрыв
в Ахалцихе – перед здани-
ем краевой администрации.
Ваши оценка и анализ этого
события.

- То, что случилось в Ахал-
цихе, действительно одно из
самых резонансных событий
не только прошедшей неде-
ли, но и последних несколь-
ких лет. И вот почему: не-
смотря на то, что за эти годы
в стране, в ее отдельных ре-
гионах периодически ухуд-
шалась криминогенная ситу-
ация, не раз в центре столи-
цы похищали людей, иност-
ранных бизнесменов, но все
это словно сливалось в еди-
ный фон криминогенного
обострения, что случается
во многих, даже очень раз-
витых странах. Кроме этого,
многие инциденты были
привязаны к панкисской
проблеме, которая, в свою
очередь, связана с межгосу-
дарственными и междуна-
родными политическими
проблемами. Исходя из это-
го, отдельные инциденты
дополняли эту общую карти-
ну.

Взрыв в Ахалцихе - пер-
вый за последние четыре
года открытый выпад против
государственной власти.
Выпад - дерзкий, направлен-
ный не только и не просто
на ликвидацию уполномо-
ченного Президента страны.
Очень важно, что взрыв про-
звучал на тринадцатый день
после вступления уполно-
моченного Президента в
Самцхе-Джавахети Гелы
Кварацхелия на эту долж-
ность. Поэтому, мне кажет-
ся, это  акт - прежде всего -
демонстрации силы, запуги-
вания государственных
структур, населения. Мы

имеем дело с хорошо проду-
манной провокацией.

- В чем ее цель?
- Если это провокация, то

цель проявится в недалеком
будущем, и мы к этой теме
еще вернемся.

- Вы особо отметили, что
Гела Кварацхелия всего две
недели как вступил в долж-
ность уполномоченного Пре-
зидента. Что произошло за
этот короткий срок в регио-
не, раз он уже стал мише-
нью?

- Я даже не ожидал, на-
сколько решительно новый
уполномоченный возьмется
за проблемы региона. Поми-
мо того, что под его личным
руководством начали ре-
шаться элементарные житей-
ские проблемы, в том числе
и в горных селениях, были
произведены кадровые изме-
нения и практически приоста-
новлена контрабанда леса и
других товаров. Видимо, это
сильно ударило по интересам
многих. Но, кроме этого, дей-
ствия Кварацхелия выявили
тенденцию, которая может
создать еще большие про-
блемы всем, кто наживается
на контрабанде или неприк-
рытом грабеже государства.
Поэтому и были приняты кон-
трмеры.

Повторяю, этот террорис-
тический акт - прежде всего
вызов. Но не только прави-
тельству или конкретному чи-

новнику, но и всей обще-
ственности. Это своего рода
послание, гласящее, что ОНИ
пойдут на все, не остановят-
ся ни перед чем.

Что приносят такие мето-
ды стране, населению, мы уже
знаем. К сожалению, у меня
создается впечатление, что
общество и, особенно СМИ,
не вполне адекватно воспри-
няли исходящую из этого ин-
цидента опасность.

- Кто ОНИ – горе-бизнес-
мены, местная мафия, про-
сто криминалы или все-таки
в основе теракта политичес-
кие мотивы? Хотя следствие
уже дало происшедшему
квалификацию террористи-
ческого акта, но ведь террор
имеет самые разные моти-
вы...

- Всем известно, что в
этом регионе, да и в целом в
стране, существует т.н. «лес-
ная мафия», занимающаяся
незаконной вырубкой и кон-
трабандой леса. Нигде ни
один крупный бизнес, тем
более незаконный, не обхо-
дится без политической кры-
ши и, значит, это уже мафия.
А мафия никогда не бывает
местной, локальной, ее зве-
нья всегда связаны между
собой и образуют единую
сеть, которая без легального
прикрытия, политической
поддержки не смогла бы
функционировать. Задачей
следствия является выявить
эти звенья, прикрывающие их
силы. Возможно, в том числе
и политические.

- Прозвучало и такое мне-
ние, что этот теракт может
быть связан с выборами...

- Вполне возможно. Тем
более, что само назначение
Гелы Кварацхелия и предпри-
нятые им шаги были воспри-
няты политическими силами
и СМИ именно в контексте
выборов. Хотя, я думаю, что
не это главная причина. Оче-

видно, любая попытка ограни-
чить незаконную деятель-
ность затрагивает чьи-то де-
нежные интересы, а деньги в
предвыборный период осо-
бенно попахивают полити-
кой.

Но и без этого политичес-
кая мотивация присутствует
в любом случае, ибо этот акт
явился ответом на действия
государственного чиновника,
проводящего политику Пре-
зидента. Таким образом, это
террор против государствен-
ной политики. В определен-
ной мере этот инцидент по-
казал, с какими огромными
проблемами связана борьба
с коррупцией, контрабандной
деятельностью, преступнос-
тью.

- Во главе проправитель-
ственного блока «За новую
Грузию» стал бывший госми-
нистр Важа Лордкипанидзе.
Пожалуй, эта неожиданная
новость ввергла весь поли-
тический спектр в шок...

- Что ж, время до выборов
еще есть, и может произойти
немало удивительного.

Хотя мне не кажется шоки-
рующим то, что конструктив-
ные, умеренные, государ-
ственно мыслящие политики
приходят именно в проправи-
тельственный блок. Причин
тому несколько, но главная из
них - созданный в стране до-
вольно нездоровый предвы-
борный фон и поляризация
политических сил. Совершен-
но очевидно, что эти выборы
могут сыграть и очень пози-
тивную роль для страны, но
могут стать и роковыми для
нашего общества. На этом
фоне особое значение име-
ет консолидация умеренных,
стабилизирующих сил, кото-
рые не шарахаются в разные
крайности и не подставят
страну ради красного словца.
Важа Лордкипанидзе в сегод-
няшнем политическом спек-

тре занимает особое место
как политик, который умеет
сохранить равновесие между
разными векторами и найти
общий язык со многими, в том
числе с противоборствующи-
ми силами. Согласитесь, эта
черта нечасто встречается
среди грузинских политиков.

- Президент своим Указом
параллельно с выборами на-
значил референдум по воп-
росу уменьшения с 2007 года
числа депутатских мест в Пар-
ламенте страны. Поддержит
ли население эту идею?

- Я думаю, поддержит, по-
тому что она витает в обще-
стве давно. Хочу напомнить,
что еще перед выборами 1990
года большинство политичес-
ких партий выступало за то,
чтобы парламент состоял из
150 мест. Последующие годы
показали, что такой большой
парламент, какой мы имеем
сейчас, не только не нужен
стране, он - обуза для нее. Во
всяком случае, население
почти однозначно оценивает
ситуацию именно таким обра-
зом.

- Некоторые партии эту
идею уже увязывают с кон-
ституционными изменения-
ми и даже возникли предпо-
ложения, что Президент
имеет какой-то умысел...

- Во-первых, идея рефе-
рендума у Президента не по-
явилась спонтанно – одна из
известных общественных
организаций собрала нужное
количество подписей с требо-
ванием о назначении рефе-
рендума по этому вопросу.

Во-вторых, если населе-
ние поддержит идею умень-
шения числа депутатов, вне-
сение изменений предусмот-
рено с 2007 года. До этого сро-
ка и у нового парламента, и у
политических сил будет не-
мало времени подумать, по-
спорить и решить, нужны ли
конституционные изменения

и какие, коснется ли это струк-
туры политической власти, го-
сударственного управления
или территориального уст-
ройства.

Кстати, немаловажно, и
Президент это особо отме-
тил, что референдум прово-
дится в стране во второй раз.
В первый раз, 31 марта 1991
года, мы стояли перед вопро-
сом – хотим или нет быть не-
зависимым государством. И
тогда мы сказали решитель-
ное ДА. Сейчас мы уже не
столь патетичны, но думаем
о том, как благоустроить это
государство, как улучшить
его управление. Я думаю, это
важный символ, и лично мне
дорог этот путь, который мы
проходим.

- И, возможно, в этот кон-
текст укладывается и празд-
ник Дидгороба, который от-
мечался на историческом
поле шестого сентября?

- Согласен, Дидгорская
битва - не только важное ис-
торическое событие, но и по-
мысел о всенародном един-
стве, который и сейчас, спус-
тя столетия, не теряет акту-
альности. Дидгори - символ
государственности, борьбы
за нее и победы, которая по-
ложила начало большому,
сильному, справедливому
государству. Поэтому, я ду-
маю, праздник Дидгороба - не
просто очередное массовое
мероприятие или просто тра-
диция, а своего рода выраже-
ние внутренней потребности
восстановить в себе внутрен-
нее ощущение победы и
единства народа. Не зря Пре-
зидент, используя хрестома-
тийное выражение, призвал:
«Вперед, к Давиду Строите-
лю!». Мы и сейчас стоим пе-
ред большой битвой, нам
еще предстоит победить в
нашем Дидгорском бою. И, я
уверен, мы победим.

Давид БЕРИДЗЕ

цины большое будущее и
подтверждением тому на-
звал достижения последне-
го времени в области меди-
цины, в частности, хотя бы
тот факт, что сегодня в на-
шей стране успешно осуще-
ствляются сложные опера-
ции на сердце.

Он отметил также, что раз-
витие некоторых областей
науки не то что приближает-
ся к мировым стандартам, но
и опережает их, пример тому
- деятельность Института
высоких технологий.

Глава государства обра-
тил внимание также на сен-

сационные открытия грузин-
ских археологов, на основа-
нии которых первым евро-
пейцем признан грузин.

«Очень хочу, чтобы у всех
вас была полная информа-
ция о достижениях Грузии,
поэтому читайте те газеты,
которые пишут правду», -
заявил Президент Грузии и
призвал всех - наряду с дру-
гими явлениями - не забы-
вать уникальные курорты,
лечебные воды Грузии, у ко-
торых большое будущее. «В
период Советского Союза в
Грузию приезжали пять-
шесть миллионов отдыхаю-

щих и туристов. Мы долж-
ны изучить дарованное Гос-
подом богатство, завидное,
в хорошем смысле для
многих стран, и возродить
бездействующие на сегод-
ня отрасли».

Президент Грузии выска-
зал уверенность, что насе-
ление нашей страны сдела-
ет достойный выбор, и к
власти придут люди, кото-
рые продолжат начатый
путь, то есть путь прибли-
жения к передовым стра-
нам, интеграции в европей-
ские и мировые структуры.

Эдуард Шеварднадзе от-

метил, что заслугой пра-
вильно выбранного пути
развития является огром-
ная помощь, которую наша
страна получает от других
государств и финансовых
центров.

«Все почувствовали, что
Грузия со своим большим
интеллектуальным потенци-
алом понадобится им как
стратегический союзник в
любой отрасли. Этот про-
цесс уже начался. Подтвер-
ждение тому – наше сотруд-
ничество с такими сильны-
ми странами мира, как Со-
единенные Штаты Америки,
Германия и другие», - заявил
Президент Грузии и доба-
вил, что экономический
подъем в стране уже начал-
ся, это позволит нашему го-
сударству уделять больше
внимания улучшению соци-
ального положения как сту-
дентов, так и профессоров
и преподавателей.

«Внесенный в парламент
важный законопроект о выс-
шем образовании позво-
лит вам еще более твердо
стать на ноги. Наша меди-
цинская сфера заслужива-
ет больше внимания. Обе-
щаю во всем поддержать
вас. Возможно, мы не смо-
жем осуществить серьез-
ные изменения в течение
года, но следует создать
пяти-семилетнюю програм-
му возрождения медицинс-
кой области. Такую возмож-
ность и право предоставля-
ют нам достигнутые в обла-
сти медицины  успехи», -

заявил Эдуард Шеварднад-
зе и предложил руководству
университета вместе поду-
мать, что можно сделать
для того, чтобы медицинс-
кий университет стал од-
ним из  особых учебных за-
ведений мира.

Одной из примечатель-
ных черт грузинского наро-
да глава государства при-
знал его стремление к обра-
зованию и его углублению.
Несмотря на большие труд-
ности последних лет, это
стремление не ослабевало.
Об этом мечтает каждая
семья, что исстари свой-
ственно нам. Это желание
позволит нам сохранить
сложившиеся в течение ве-
ков традиции. В эпоху гло-
бализации надо помнить,
что существует особый фе-
номен грузина, его достоин-
ство, талант, которые еще
больше должно развивать
молодое поколение», - отме-
тил Президент Грузии.

Эдуард Шеварднадзе
еще раз поздравил с нача-
лом учебного года будущих
врачей, тех, чья профес-
сия, по мнению главы госу-
дарства, одна из самых
сложных и ответственных, и
так обратился к ним: «Выб-
ранная вами медицинская
область требует постоянно-
го профессионального рос-
та. Поэтому вас ждут посто-
янные учеба и труд. Верю,
вы готовы к этому!».

Пресс-служба
Президента Грузии –

Сакинформи

Администратор Агентства
США по международному
развитию (USAID) Эндрю С.
Натсиос привел к присяге
Дэнни Робертсона в качестве
нового директора Миссии
агентства по Кавказскому ре-
гиону во время церемонии в
штаб-квартире USAID в Ва-
шингтоне, округ Колумбия.

На протяжении последних
четырех лет Робертсон рабо-
тал в качестве директора

Состоявшееся вчера во
Дворце учащейся молоде-
жи Грузии мероприятие
было посвящено передаче
подарков ученикам началь-
ных классов русских школ
из малоимущих семей.
Инициаторами акции стали
сотрудники Посольства РФ
в Грузии, Чрезвычайный и
Полномочный Посол России
Владимир Чхиквишвили,
который лично вручил де-
тям ранцы с канцелярски-
ми принадлежностями.

Большую роль в проведе-
нии этого мероприятия
сыграли недавно учрежден-
ный Координационный со-
вет русских школ и Между-
народное культурно-благо-
творительное общество
«Надежда».

За последние месяцы
благодаря инициативе и
поддержке посольства Рос-

А к ц и я

Подарки первоклашкам
сийской Федерации в моло-
дежных лагерях Подмоско-
вья в течение 24 дней отдох-
нули сто учащихся школ Гру-
зии. Помимо этого 20 уче-
ников – победителей рес-
публиканских предметных
олимпиад - были награжде-
ны путевками по «Золотому
кольцу» России. В августе
30 педагогов русского язы-
ка тбилисских школ были
направлены на курсы повы-
шения квалификации, кото-
рые проходили на базе Рос-
товского областного инсти-
тута усовершенствования
учителей.
Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол России

в Грузии Владимир
ЧХИКВИШВИЛИ:

- Мы обратились с пред-
ложением к организации
соотечественников перего-
ворить с руководством

русских школ и выделить
от каждой по пять учеников
для участия в этом мероп-
риятии. В результате се-
годня подарки были вруче-
ны 250 учащимся. Как из-
вестно, в прошлом году
было распространено до 30
тысяч учебников. В ны-
нешнем в адрес учащихся
русских школ также посту-
пят полные комплекты
учебников для первого-
одиннадцатого классов.
Мы намерены и в дальней-
шем проводить подобные
мероприятия, связанные
со школами и другими
учебными заведениями. Я
искренне желаю всем уча-
щимся успехов в учебе и
всего хорошего...

Праздник завершил кон-
церт с участием юных ис-
полнителей.

Инга МУШЕГЯНЦ

Новый руководитель
Миссии USAID принес присягу

Миссии АМР в Румынии. Во
время его пребывания в этой
должности Робертсон руко-
водил осуществлением про-
граммы многообразной помо-
щи, сосредоточенной на со-
здании рыночной экономики,
улучшении благосостояния
детей и здравоохранения, и
стимулировании более широ-
кого участия в политическом
процессе посредством про-
цесса демократических пере-
мен, опирающегося на мест-
ные органы власти.

Работавший доброволь-
цем «Корпуса мира» на Фи-
липпинах до вступления в
USAID в 1983 году, Робертсон
работал в Таиланде, Южной
Африке, Кот-д’Ивуаре, а так-
же в Вашингтоне, округ Ко-
лумбия. Выходец из Детрой-
та, он имеет ученую степень
доктора в области окружаю-

щей среды и природных ре-
сурсов, которую он получил
в Мичиганском университете.

В качестве директора
USAID в Миссии по Кавказу
Робертсон будет руководить
осуществлением единой
программы стоимостью 78
миллионов долларов для Гру-
зии и Азербайджана. USAID
активно работает на Кавказе
с самого начала 1990-х годов,
оказывая помощь в содей-
ствии экономическому росту,
укреплению демократии и ре-
гиональной стабильности.

Агентство США по между-
народному развитию предо-
ставляет экономическую и гу-
манитарную помощь во всем
мире вот уже в течение бо-
лее 40 лет.

Бюро международных ин-
формационных программ Гос-
департамента США

Массовый побег
заключенных

Вчера около 20.30 из Руставской колонии строгого ре-
жима №2 совершили массовый побег заключенные, отбы-
вающие сроки за особо тяжкие преступления.

Во время побега был убит один сотрудник охраны
колонии. По информации телекомпании «Рустави-2»,
сбежали 128 преступников, часть из них вооружена.
Через три с половиной часа правоохранительные орга-
ны задержали десятерых. Один заключенный сдался,
сообщает Интер-Пресс.

Краснодарский край подарит
сепаратистам пшеницу

Губернатор Краснодарского края Александр Ткачев дал
указание подготовить распоряжение о выделении сепа-
ратистским властям Абхазии одной тысячи тонн пшеницы
в качестве гуманитарной помощи, сообщает Прайм-Ньюс.

Краевая администрация также готова помочь Абха-
зии в закупке зерна без наценок.





 

«Щедр был Бог, одарив
эту землю таким изоби-
лием», - сказал о Грузии
великий немецкий писа-
тель Артур Лайст, человек,
который первый перевел и
познакомил немецкую об-
щественность с шедев-
ром мировой литературы
«Витязем в тигровой шку-
ре» Шота Руставели и
перу которого принадле-
жит «Сердце Грузии». На
протяжении всей своей
жизни, пропагандируя
грузинскую культуру, он
глубоко верил, что «исто-
рически многострадаль-
ный грузинский народ об-
ретет свое достойное ме-
сто среди человечества,
как того заслуживает бога-
тейшая культура тысяче-
летнего государства».

Такую же искреннюю
любовь питал к нашей
стране, считая ее своей
второй родиной, извест-
ный немецкий писатель
Альфред Курела. «Грузия,
- говорил он, - страна бе-
лоснежных гор, лазурного
моря и сверкающего сол-
нца, где живет добросер-
дечный и проницательный
народ, ни разу не склонив-
ший голову перед чуже-
земцами на протяжении
всей своей многовековой
истории».

Второй родиной стала
Грузия и для известного
немецкого общественного
деятеля профессора
Иоганнеса Землера. Впер-
вые о нашей стране он уз-
нал от эмигрировавших в
Европу грузин в 40-х годах
минувшего столетия. Рас-
сказы тоскующих по роди-
не эмигрантов об их ска-
зочной стране произвели
столь сильное впечатле-
ние, что встреча с Грузией
стала для него большой
мечтой. Исполнить данное
грузинским друзьям обе-
щание – посетить их роди-
ну - господину Землеру
удалось лишь несколько
лет назад. «Увиденное пре-
взошло услышанное, - от-
метил он в благодарствен-
ном слове в Грузинском
политехническом универ-
ситете на церемонии при-
своения ему звания почет-
ного доктора, - я познако-
мился с чудесной страной
Грузией, с ее великолепны-
ми людьми. Начиная с
1995 года, вот уже в восем-
надцатый раз приезжаю в
Грузию. За этот период
смог многое увидеть и во-
очию убедиться, что пре-
красное сказание о том,
как Господь Бог подарил
грузинам райский уголок –
сущая правда. Каждый
раз, думая о Грузии, вспо-
минаю  чарующую красоту
вашей земли, ее богатую
историю и выдающихся
людей, которые жили
здесь и живут ныне»... «Я
прочитал «Витязя в тигро-
вой шкуре» Шота Руставе-
ли, эта поэма занимает та-
кое же значительное мес-
то в мировой литературе,
как и произведения Шекс-
пира, Гёте и Данте; позна-
комился с новеллами и
стихами Акакия Церетели,
с несколькими произведе-
ниями Александра и Ильи
Чавчавадзе, творчеством
Важа Пшавела. Радуюсь,
осматривая золотую со-
кровищницу в вашем му-
зее. Удивляет все, что сде-
лано руками ваших пред-
ков более 4000 лет назад.
Церкви, храмы, фрески,
иконы свидетельствуют,
что христианство в Грузии
стало государственной ре-
лигией еще в 337 году. Мне
видятся в мечтах грузинс-
кие церкви... Перед глаза-
ми монастырь Джвари во
Мцхета и кинцвисская
фреска. Этим летом на
празднествах в Зальцбур-
ге мне довелось послушать
знаменитый петербургс-
кий оркестр, солистом ко-
торого был талантливый
грузинский исполнитель
Лексо Торадзе. Нечасто
приходится быть свидете-
лем таких оваций... И на-
конец, думая о впечатляю-
щих картинах Пиросмани,
вспоминаю многие счаст-
ливые и веселые минуты,
проведенные вместе с мо-
ими друзьями во всех угол-
ках Грузии».

Господин Иоганнес Зем-
лер действительно полю-
бил Грузию настоящей,
бескорыстной любовью.
Доказательством этого
служат его плодотворная
работа, многосторонняя
благотворительная дея-
тельность, проводимая им
в нашей стране.

Иоганнес Землер ро-
дился 28 апреля 1923 года
в Гамбурге. Воспитывался

ИСТИННЫЕ ДРУЗЬЯ ГРУЗИИ
Мне видится в мечтах

грузинских церквей величавость...
в традиционной немецкой
семье. Образование полу-
чил в Гамбурге, Берлине,
Инсбруке, Фрайбурге, Бо-
хуме и Вене. Правоведе-
ние он изучал в универси-
тетах Гамбурга и Бохума.
Был участником Второй
мировой войны: со 2 мая
1941 года по 9 мая 1945
года служил в германской
армии. Именно в этот пе-
риод как прогрессивно
мыслящий человек он
сблизился с грузинами.
Их дружба и взаимопод-
держка продолжаются и
сегодня. Тяжелую участь
военнопленного ему при-
шлось испытать в Югосла-
вии. После освобождения
из плена в апреле 1948
года вернулся на родину.

В 1953 году Землер вы-
держал экзамен по праву,
а в 1980 году ему было
присвоено звание докто-
ра права. Адвокат по про-
фессии, он работает в
сфере коммерческого
права, банковского дела,
менеджмента и админис-
трирования. В 1989 году
был назначен Почетным
профессором Венского
экономического универ-
ситета. С 1 июля 1996 года
является канцлером юри-
дической фирмы «Клиф-
форд Шанс Пиндер» во
Франкфурте-на-Майне.
Работал главным финан-
совым управляющим (AEG
Telefunken,  Mercedes
A k t i e n g e s e l l s c h a f t
Holding),  директором
(Sylvania Lighting
International NV) в крупных
индустриальных корпора-
циях. Многократно являл-
ся членом наблюдатель-
ных советов, а в 1995-1999
годах - советник комиссии
«Даймлер-Бенц» по вопро-
сам, связанным с Грузией.

Во время визита прези-
дента Германии в Грузию в
1996 году Землер был чле-
ном официальной делега-
ции. Осенью того же года
посредством фирмы
«Хуго Босс Аг Метцинген»
учредил стипендию для
грузинского студента,
пригласил пятерых ученых
(г.Штутгарт) для участия в
симпозиуме, проводимом
в учебном центре Лемер-
букера.

По его инициативе в
1997 году Грузинский ин-
ститут космических со-
оружений установил тес-
ное  сотрудничество с
группой «Даймлера»,
было реализовано множе-
ство проектов, осуществ-
лен взаимообмен научны-
ми сотрудниками, прове-
дены научно-технические
форумы. В июне того же
года Национальному олим-
пийскому комитету Грузии
им были переданы в дар
микроавтобусы.

В 1997-1999 годах госпо-
дином Землером в числе
других был приглашен в
Германию министр транс-
порта и коммуникаций Гру-
зии для осмотра лабора-
торий «Дорнье» в Штут-
гарте и Фридрихсгафене.
Благодаря его усилиям в
Министерство транспорта
и коммуникаций Грузии
для консультаций нео-
днократно командировали
сотрудника германского
«Дорнье Систем Консул-
та» господина Гаусмана.

Общеизвестно, что ев-
ропейцев всегда очаровы-
вали природа Сванети, эт-
нос этого древнего края.
Чего стоят одни только сло-
ва Вилема Хеккеля: «Я по-
ражен величавостью сван-
ских гор. Знакомство со
сванами напоминает чув-
ства, испытываемые при
восхождении на эти вер-
шины. Они возвели эти
монументальные башни,
символы их свободы». И
господин Землер - не ис-
ключение. Покоренный
сванской иконописью, он
сказал: «К сожалению, не
так легко осмотреть в Сва-
нети все фрески и иконы,
но кто хоть раз бывал
здесь, несомненно, поже-
лает вновь посетить этот
край». Видимо, именно
этот интерес обусловил те
большие внимание и забо-
ту, которые проявляет гос-
подин Землер к Сванети. В
подтверждение сказанного
можно привести несколько
примеров: в мае 1995 года
он пригласил в Германию
сванский детский ан-
самбль (профинансиро-
вал поездку в Германию
самолетом и автобусом),
ровно через два года по его
ходатайству фирма «Хуго
Босс Аг Метцинген» пере-
дала этому ансамблю кос-
тюмы, а в 1998 году по его
же инициативе фонд име-

ни Эрнста фон Сименса
выделил 5000 германских
марок на реставрацию об-
разцов сванского искусст-
ва. В 1996-2000 годах он
профинансировал за счет
собственных средств мно-
жество благотворительных
дел в Сванети и в целом в
Грузии. Несколько раз при-
обрел и передал населе-
нию Сванети одежду в
виде гуманитарной помо-
щи, а в июле 1999 года
вместе с господином Вер-
нером Хайнцманом приоб-
рел и осуществил монтаж
стоматологического обо-
рудования. В 1997 году на
собственные средства
организовал в гостинице
«Шератон - Метехи - Палас»
коллоквиум с участием
«Даймлер-Бенц» и Грузин-
ского технического универ-
ситета; в 1997-2000 годах
оказывал помощь грузи-
нам, приехавшим в Герма-
нию на лечение; за этот же
период восемь раз органи-
зовал визиты в Грузию ин-
тересующихся нашей
страной юристов, пред-
принимателей и других
лиц, провел юридические
консультации в Академии
изобразительного искус-
ства Грузии (учредил фонд
содействия); вместе с не-
мецким инвестором, гос-
подином Дитером Боком
побывал в Кахети в целях
содействия вывозу грузин-
ских вин на мировой ры-
нок.

Глубокоубежденный в
том, что «Грузия является
страной с высокоразвитой
наукой и просвещением»,
господин Иоганнес Землер
старается оказывать все-
мерную помощь в этих об-
ластях. «Во времена Со-
ветского Союза в Грузии
были ученые с мировым
именем - Нико Николадзе,
Нико Мусхелишвили, Илья
Векуа и другие. Это мне-
ние справедливо и сегод-
ня». Он глубоко пережива-
ет по поводу тяжелого со-
циально-экономического
положения нашей страны:
«Сегодня в Грузии трудное
положение. Многие ученые
оставляют свою страну –
уезжают за границу в поис-
ках лучшей работы и луч-
ших условий жизни, одна-
ко ситуация изменится. Я
не представляю себе гру-
зина, который смог бы
жить без своей родины,
если даже он обретет за
границей благополучие».
Поводом для подобных
размышлений господину
Землеру, вероятно, послу-
жили воспоминания о тех
грузинах, с которыми ему
пришлось познакомиться
в тяжелые годы войны.

К заслугам господина
Землера следует отнести
и приезд в нашу страну
шести германских про-
фессоров для чтения лек-
ций в Техническом универ-
ситете. Но на этом его де-
ловые контакты с универ-
ситетом не ограничивают-
ся: начиная с 1997 года по
настоящее время для
приехавших в Германию
грузинских студентов
было учреждено десять
стипендий, благодаря его
усилиям мюнхенское из-
дательство «Бек» переда-
ло Грузинскому техничес-
кому университету специ-
альную учебно-научную
литературу, а франкфур-
тский «Комерц-Банк» -
пятьдесят компьютеров.

В 2000 году Иоганнес
Землер с грузинскими
друзьями основал в Тби-
лиси издательство и здесь
же напечатал 160000 от-
крыток с видами Грузии,

на которых в основном
изображены снимки, запе-
чатленные самим госпо-
дином Землером во вре-
мя его поездок по нашей
стране. Это его собствен-
ное видение наших ценно-
стей и достопримечатель-
ностей, плоды его личных
наблюдений, со всей дос-
товерностью передающие
его восторг, безграничное
тепло и любовь к Грузии:
«Я вижу Ушбу.  Ночной
свет освещает Казбеги.
Перед ней высится Святая
Троица. Сквозь сон слышу
шум Арагви и Ингури.
Вижу дремучий ланд-
шафт Алазани и Риони...
и вновь меня посещают
мысли о достопримеча-
тельностях Тбилиси».

По инициативе профес-
сора Иоганнеса Землера в
декабре 1997 года состоя-
лась научно-практическая
конференция, в работе
которой участвовали уче-
ные Грузинского техничес-
кого университета, Тби-
лисского государственно-
го университета, Акаде-

мии наук, а с германской
стороны – четыре ученых
исследователя «Даймлер-
Бенц».

Большой вклад внес
Иоганнес Землер в разви-
тие сотрудничества меж-
ду Институтом космичес-
ких сооружений, Грузинс-
ким техническим универ-
ситетом и группой «Дайм-
лера», нашедшее свое от-
ражение в поддержке раз-
личных проектов, обмене
сотрудниками и обобще-
нии ноу-хау...

Особо следует отметить
успешное сотрудничество
Института космических
сооружений и фирмы
«Даймлер-Крайслер Аэро-
сфейс», основу которому
заложил Иоганнес Зем-
лер. Он вспоминает: «С де-
ятельностью Грузинского
технического университе-
та я познакомился еще во
время моего первого офи-
циального визита в Гру-
зию, когда я сопровождал
Президента Германии. Я
был в восторге. Мы имели
возможность ознакомить-
ся с Институтом космичес-
ких исследований, имею-
щим большие достиже-
ния. Здесь велась работа
над проектами, предус-
матривающими вывод
спутника на орбиту... Мы
часто устраивали дискус-
сии по вопросам углубле-
ния сотрудничества между
Грузией и Германией в
сфере науки. В связи с
этим у господина Хайнцма-
на родилась мысль о на-
правлении в Грузию на не-
которое время группы ис-
следователей, среди кото-
рых оказался и я...»

23 июля 1999 года в ис-
тории Грузии произошло
беспрецедентное собы-
тие: на орбитальной стан-
ции «Мир» в открытом
космическом простран-

стве успешно был испытан
первый грузинский косми-
ческий объект. В связи с
этим в одном из своих док-
ладов член-корреспондент
Академии наук Грузии Эл-
гуджа Медзмариашвили
отмечает: «В самом нача-
ле 90-х годов на страницах
российской прессы появи-
лись публикации, глася-
щие о том, что в офици-
альном отчете специаль-
ного ведомства самих Со-
единенных Штатов Аме-
рики была дана оценка на-
учным, техническим и тех-
нологическим результа-
там созданных мной кос-
мических военных страте-
гических систем как «бле-
стящим образцам рус-
ских технологий», которым
придавалось особое зна-
чение в области телеком-
муникационных систем
нового поколения. Несмот-
ря на множество сложнос-
тей и препятствий, я неза-
медлительно принял ре-
шение отправиться чуть
ли не на год в Москву и в
любых допустимых и недо-
пустимых формах раздо-
быть необходимые мате-
риалы, издать для распро-
странения в ведущих кос-
мических компаниях
мира монографию, со
всей определенностью ин-
формирующую междуна-
родные круги о том, что
адресатом «блестящих
технологий» является
именно Грузия и ее Инсти-
тут космических сооруже-
ний...

Реальное развитие кос-
монавтики, и тем более
стратегических систем,
маловероятно без сотруд-
ничества государств на
высоком уровне. Именно
поэтому Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе ре-
шает на уровне Президен-
та Германии вопрос меж-
дународного сотрудниче-
ства грузинской косми-
ческой школы, и в этом го-
сударственном деле ря-
дом с ним оказались дру-
зья, среди них выдающий-
ся немецкий деятель, про-
фессор Иоганнес Зем-
лер...».

Этому предшествовало
твердое решение господи-
на Эдуарда Шеварднадзе.
«В начале 1998 года, -

вспоминает генеральный
конструктор космической
и военно-инженерной тех-
ники Элгуджа Медзмари-
ашвили, - Президент Гру-
зии неожиданно принима-
ет радикальное, весьма
рискованное решение
сделать почти невозмож-
ное – вывести на косми-
ческую орбиту высокотех-
нологический объект и ус-
пешно испытать его».

Английский философ и
политический деятель
Джон Стюарт Миль говорил:
«Заслуги государства - это
заслуги отдельных лиц». И
это действительно так. В
результате совместных уси-
лий нашего Президента,
профессоров Элгуджи
Медзмариашвили и Иоган-
неса Землера, других зару-
бежных друзей и соотече-
ственников мы прорвали 25-
летний заслон передовых,
так называемых космичес-
ких держав... и одержали
триумфальную победу. Со-
гласитесь, это действитель-
но большое завоевание.
Надо учесть и то, что косми-
ческий эксперимент фи-
нансировался отнюдь не за
счет доходов населения
страны, средства для него
выделили крупнейшая гер-
манская компания «Дайм-
лер-Бенц Аэросфейс» и
имеющая богатые тради-
ции фирма «Дорнье Сате-
литенсистем».

Космический экспери-
мент оправдал себя. В 2000
году Европейское косми-
ческое агентство распрос-
транило официальный до-
кумент, в котором излага-
лось, что единственным га-
рантом создания для Евро-
пы стратегических рефлек-
торов является конструк-
ция, разработанная грузин-
скими специалистами и ус-
пешно испытанная совмес-
тно с русскими.

Преодоленные трудно-
сти преданы забвению...
Грузия в условиях своей
независимости не имела
никакого опыта создания
систем на космической
орбите. И тем не менее с
помощью немецких дру-
зей мы все же смогли вы-
вести на независимую ор-
биту первый грузинский
космический объект. Об
этом событии узнал весь
мир. Газета «Сакартвелос
Республика» от 23 июля
2002 года писала: «В со-
зданном в стиле грузинс-
кой архитектуры косми-
ческом объекте есть нечто
такое, что придает ему
грузинский оттенок, фор-
му, характер и красоту.
Когда после славной бит-
вы космический объект
вольно и гордо взлетел в
бескрайнее пространство,
под воздействием особо-
го эффекта в центре кос-
мического управления его
назвали «красавец». Гру-
зинский космический
«красавец» занял самый
почетный пьедестал и сре-
ди символов мировой кос-
монавтики. Ярким доказа-
тельством этого служит
тот факт, что эмблемой
одной из самых элитар-
ных, интернациональных
конференций по косми-
ческой технике, проведен-
ной 14-18 июля 2002 года
в Кембридже, было выб-
рано изображение перво-
го грузинского космичес-
кого объекта.

Указом Президента Гру-
зии от 19 июля 2002 года
был учрежден День перво-
го грузинского космичес-
кого объекта. Документ
гласил: «Осуществленный
23 июля 1999 года запуск,
успешное испытание в от-
крытом космическом про-
странстве на орбитальной
станции «Мир» первого
грузинского космического
объекта и выход на неза-
висимую орбиту – стало
событием особого нацио-
нального значения, при-
знанным на международ-
ной арене началом нового
приоритетного направле-
ния в мировой космонав-
тике. В связи с этим: уч-
редить 23 июля каждого
года Днем первого грузин-
ского космического объек-
та».

В международном при-
знании грузинских косми-
ческих технологий, как от-
мечалось выше, велики
заслуги почетного доктора
Грузинского технического
университета господина
Иоганнеса Землера, чело-
века, проникнутого любо-
вью к нашей стране, вни-
мательно изучившего ее
историю, культуру, лите-
ратуру, искусство. Трудно
передать в одном очерке
все те тепло, любовь, пре-
данность, которые прояв-
ляет к нашей стране гос-
подин Землер.

За значительный вклад,
внесенный в начало ново-
го этапа международного
сотрудничества в области
космических технологий,
развитие научно-техни-
ческого сотрудничества
между Грузией и Германи-
ей, углубление отношений
между народами этих двух
стран, благотворительную
деятельность и заслуги в
обеспечении осуществле-
ния гуманитарных про-
грамм Указом Президента
Грузии от 8 апреля 2001
года общественному деяте-
лю Федеративной Респуб-
лики Германия, известно-
му юристу, доктору, про-
фессору Иоганнесу Земле-
ру присвоено звание По-
четного гражданина Гру-
зии. А месяц спустя госпо-
дин Эдуард Шеварднадзе
пригласил в Государствен-
ную канцелярию господи-
на Землера и вручил ему
удостоверяющие это зва-
ние грамоту и настольную
золотую медаль. В обра-
щении к награжденному он
сказал: «Когда человек лю-
бит другую страну так, как
Вы полюбили Грузию, это
особый дар, равносиль-
ный любви к собственной
стране». Думаю, этими
словами господин Эдуард
Шеварднадзе выразил
признательность господи-
ну Землеру от имени все-
го грузинского народа.

«Порой одно только су-
ществование человека
уже есть его заслуга...
сама сила, опора обще-
ства – находится в руках
таких великодушных, бес-
пристрастных людей...» -
сказал великий Илья. По-
знакомившись со славны-
ми делами, совершенны-
ми господином Землером
во имя служения Грузии,
нельзя не согласиться с
этим изречением грузин-
ского мыслителя.

Тамаз КИПИАНИ

Н о в о с т и

Расследование преступления
в Гальском районе

Факты изнасилования трех грузинок и избиения груп-
пы грузин в ночь на шестое сентября в селе Тагилони Галь-
ского района будет обсужден в четверг, 11 сентября, на
переговорах представителей Тбилиси, Сухуми и Миссии
военных наблюдателей ООН.

Встреча традиционно пройдет в селе Чубурхинджи.
Грузинская сторона представила информацию о пре-
ступлении, совершенном абхазскими боевиками. Седь-
мого сентября для проведения предварительного рас-
следования этого инцидента был направлен военный
патруль Миссии ООН по наблюдению в Грузии, сообща-
ет Прайм-Ньюс.

Начинается совместное
разминирование

Тбилиси и Сухуми высказали в среду готовность начать
в ближайшее время разминирование Кодорского ущелья,
сообщил Прайм-Ньюс т. н. «министр обороны» сепаратис-
тов Вячеслав Эшба.

По его словам, достигнуто взаимопонимание с упол-
номоченным Президента Грузии в Кодорском ущелье
Эмзаром Квициани: «Осталось согласовать техничес-
кие детали, после чего начнется процесс разминиро-
вания». Он начнется на Марухском перевале. В интер-
вью агентству Квициани сообщил, что «главной про-
блемой является уточнение всех заминированных
мест». Только в нынешнем году в ущелье произошло
три случая подрыва на минах. Разминирование плани-
руется осуществить исключительно усилиями грузин-
ской и абхазской сторон, без вмешательства российс-
ких миротворцев и международных организаций.

Кишинев. Конференция
по "замороженным конфликтам"

Проблемы абхазского, нагорно-карабахского, приднес-
тровского конфликтов, а также ситуация на Кипре будут
рассмотрены на конференции по проблемам «заморожен-
ных конфликтов» в Европе, которая состоится 11-12 сен-
тября в Кишиневе.

Как сообщает Медиамакс, в работе конференции
примут участие Генеральный секретарь Совета Европы
Вальтер Швиммер, представители общественных орга-
низацией, конфликтологи и представители прави-
тельств заинтересованных стран, а также представи-
тели Совета Европы, ОБСЕ и Евросоюза.

Пограничники задержали
граждан Турции

Двое граждан Турции, которые пытались попасть на рейс
Тбилиси-Франкфурт-на-Майне по фальшивым докумен-
там, задержаны грузинскими пограничниками в столичном
аэропорту, сообщил Прайм-Ньюс руководитель пресс-
службы Государственного департамента по охране Госу-
дарственной границы Шалва Лондаридзе.

Он напомнил, что неделей раньше на том же рейсе
также с фальшивыми документами пограничники за-
держали гражданина Турции и гражданина Болгарии.

Врачи НАТО прочтут грузинским
студентам-медикам лекции

Военные врачи стран НАТО и партнеров Североатлан-
тического альянса, участвующие в проходящих в Грузии
многонациональных учениях "Medceur/Rescuer-2003", в те-
чение недели будут читать грузинским студентам-меди-
кам лекции по работе в экстремальных условиях, сообща-
ет Прайм-Ньюс.

На базе военно-медицинского факультета Грузинско-
го медицинского университета в среду открылся семи-
нар, в котором принимают участие 120 студентов. Как
сказал журналистам руководитель военно-медицинско-
го факультета ГМУ, полковник Сергей Джаяни, после кур-
са лекций студентам факультета будет предоставлена
возможность принять участие в учениях, в ходе которых
18-19 сентября на аэродроме Вазианской военной базы
планируется имитация сильного землетрясения. В зада-
чу военных врачей войдет отработка оперативных и ко-
ординированных действий по оказанию помощи постра-
давшему в ходе стихии населению, сказал он.

Американские врачи помогают
населению Сартичала

В селе Сартичала Гардабанского района в рамках учений
НАТО "Medceur/Rescuer-2003", проходящих под эгидой Про-
граммы НАТО «Партнерство во имя мира», американские
врачи проведут бесплатные офтальмологические операции.

В рамках программы будут также проведены бесплат-
ные прививки населению в Марнеульском районе. По
словам руководителя Центра общественного здравоох-
ранения края Квемо Картли Тамаза Мурджикнели, на
проведение акции выделено 130 тысяч долларов США.

«Новостройки» на абхазском участке
грузино-российской границы

Шесть пограничных пунктов и двенадцать пунктов тамо-
женного контроля будут обустроены российской стороной
на абхазском участке границы, сообщил журналистам т. н.
«министр экономики и внешнеэкономических связей» сепа-
ратистского правительства Абхазии Константин Тужба.

"Это позволит технически обеспечить беспрепят-
ственный переход граждан", - сказал он. По его словам,
российская сторона выделила около 13 миллионов руб-
лей на строительство нового моста через реку Псоу.
По итогам завершившихся накануне переговоров с ру-
ководством Краснодарского края также решен вопрос
досмотра российскими таможенниками железнодо-
рожных составов на территории Абхазии. Делегация из
Сухуми обратилась к руководству Краснодарского края
с просьбой ходатайствовать перед федеральными вла-
стями России о возобновлении воздушного сообще-
ния через Абхазию.

Будет подписан «План действий
по борьбе с коррупцией»

Заместитель Государственного министра, член Анти-
коррупционного бюро Георгий Исакадзе подпишет в Стам-
буле «План действий по борьбе с коррупцией», который
был выработан в ходе встреч в турецкой столице.

Как заявили Интер-Пресс в Бюро, согласно докумен-
ту, Правительство Грузии берет на себя обязательства
по выработке этики государственных чиновников, улуч-
шению бизнес-среды и способствованию развитию
негосударственного сектора. Проходящая в Стамбуле
под эгидой Организации международного экономичес-
кого сотрудничества и развития встреча представите-
лей стран Европы и СНГ продлится до 12 сентября. В
работе встречи принимают участие представители
международных организаций и европейские эксперты.





 

Восьмого сентября 2003
года в газете «Джорджиан
Таймс» была опубликована
статья под названием «Мик-
рофинансовый Банк Грузии
(МБГ) меняет название на
ПроКредит Банк Грузии»,
где наряду с освещением
процессов, связанных с из-
менением названия банка,
даны заведомо лживые фак-
ты, основанные на информа-
цию анонимного источника,
и компрометирующие этим
один из ведущих и образцо-
вых банков банковской сис-
темы Грузии.

Микрофинансовый Банк
Грузии является членом Ас-
социации Банков Грузии.  С
соблюдением профессио-
нальных и этичных норм и
в рамках, установленных за-
конодательством Грузии,
банк сотрудничает со всеми
коммерческими банками и
государственными органами
Грузии.

Микрофинансовый Банк
Грузии и Ассоциация Банков
Грузии уполномочены зая-
вить, что опубликованная
информация,  которая  каса-
ется отношений банка с го-
сударственными учрежде-
ниями и другими коммерчес-
кими банками, регистриро-
ванными в Грузии, а также
вопросов, связанных со ста-
рым руководством банка, яв-
ляется клеветой и основыва-
ется на непроверенную ин-
формацию. Удивительно то,
что данный материал фак-
тически является копией
статьи, опубликованной в

номере этой же газеты от
второго декабря прошлого
года. 27-го января сего года
Ассоциация Банков Грузии
уже зафиксировала свою не-
гативную позицию по отно-
шению к той статьи. Надо
также отметить, что эти два
идентичные статьи, отлича-
ются друг от друга только
своими авторами. Кроме это-
го,  внимание привлекает и
тот факт, что наименование
статьи вырвано из контек-
ста основного материала.

Исходя из вышесказанного,
непрофессиональное и одно-
стороннее освещение процес-
сов в банковской сфере на ос-
нове рассказа анонимных
лиц и не перепроверенной
информации по нашему мне-
нию абсолютно не приемле-
мо. Для опубликования тако-
го рода информации необхо-
димо сверить ее предвари-
тельно с директоратом бан-
ка и с Ассоциацией Банков
Грузии.

Статьи такого стиля и со-
держания оказывают нега-
тивное влияние на растущее
доверие клиентуры к бан-
ковской системе Грузии и
они способствуют расчлене-
нию банковского общества и
искусственной конфронта-
ции между банков.

Президент
Ассоциации Банков Грузии

Зураб ГВАСАЛИЯ
Генеральный Директор

Микрофинансового Банка
Грузии

Филипп ЗИГВАРТ

На этой неделе в Канкуне
состоится встреча мини-
стров торговли для продви-
жения в выполнении Про-
граммы развития, приня-
той в Дохе. Они привезут с
собой чаяния миллионов
людей во всем мире, кото-
рые надеются на экономи-
ческий подъем, опираю-
щийся на возможности гло-
бальной экономики. Торгов-
ля - движущая сила эконо-
мического развития как в
развитых, так и в развива-
ющихся странах. Содей-
ствие росту торговли явля-
ется обязательным услови-
ем экономического процве-
тания. А переговоры в Дохе
являются стержнем гло-
бальной стратегии по вы-
полнению Целей развития
тысячелетия - стратегии
сокращения бедности пу-
тем предоставления мало-
имущим возможности по-
мочь самим себе.

Связанные со встречей в
Канкуне стремления долж-
ны быть соизмеримы ука-
занным целям. Нам необхо-
димо решительное отмеже-
вание от торговой политики,
которая мешает экономи-
ческому развитию. Доноры
не могут одной рукой пре-
доставлять помощь и созда-
вать возможности для раз-
вития, а другой рукой вво-
дить ограничения на торгов-
лю, отбирая эти самые воз-
можности, и при этом ожи-
дать, что направляемые
ими на развитие доллары
принесут пользу. При ис-
пользовании многосторон-
ней системы развивающи-
еся страны несут большую
ответственность за повы-
шение интеграции между
собой и с глобальной эконо-
микой в целом. Их тарифы
и нетарифные барьеры
ставят серьезные препят-
ствия на пути взаимной
торговли между ними.

Все страны заинтересо-
ваны в успешных результа-
тах - и все обязаны содей-

До кумент

ДЕКЛАРАЦИЯ ГЛАВ МВФ,
ОЭСР И ВСЕМИРНОГО БАНКА

ствовать выполнению ши-
рокой и сбалансированной
программы. Но решающую
роль играет принятие над-
лежащих мер развитыми
странами. В этой связи мы
приветствуем прогресс, ко-
торый был достигнут в об-
суждении исключений, ка-

сающихся здравоохране-
ния, в рамках Соглашения
по торговым аспектам прав
интеллектуальной соб-
ственности (ТРИПС) и реко-
мендуем участникам пере-
говоров в Канкуне не сбав-
лять достигнутых темпов в
обсуждении вопросов сель-
ского хозяйства.

Сельское хозяйство име-
ет особое значение для
перспектив экономического
роста многих развиваю-
щихся стран, и изменение
текущей практики торговли
сельскохозяйственной про-
дукцией во всем мире не-
медленно открывает, веро-
ятно, самые большие воз-
можности для повышения
средств к существованию
неимущих слоев населения
мира. Тем не менее, разви-

тые страны вводят тарифы
на продукцию сельского хо-
зяйства, которые в восемь-
десять раз превышают та-
рифы на промышленные то-
вары. Многие из них по-пре-
жнему используют разного
рода экспортные субсидии,
которые приводят к сниже-
нию мировых цен и лишают
крестьян в более бедных

странах рынков сбыта. Мно-
го лет тому назад эти же са-
мые страны договорились о
запрете экспортных субси-
дий во всех отраслях, за ис-
ключением сельского хо-
зяйства. Поддержка сельс-
кого хозяйства обходится
среднему домохозяйству в
странах ЕС, Японии и Со-
единенных Штатов более
чем в тысячу долларов США
в год. Большинство этих до-
таций снижает доходы кре-
стьян в развивающихся
странах, при этом они вы-
годны в первую очередь са-
мым состоятельным фер-
мерам в богатых странах, но
малоэффективны в реше-
нии экологических про-
блем, а также задач в отно-
шении сельских районов,
которые преследуют разви-

тые страны.
Торговля может быть

мощным орудием разви-
тия. Чтобы быть по-настоя-
щему эффективной, торго-
вая политика обязательно
должна быть частью нацио-
нальной стратегии разви-
тия и сокращения бедности
и опираться на фундамент
надлежащего управления.
Чтобы воспользоваться
благами, получаемыми за
счет расширения торговли,
потребуются дополнитель-
ные усилия. Со стороны

предложения
это означает ин-
вестиции в инф-
раструктуру, не-
обходимую для
того, чтобы про-
дукция бедных
стран могла до-

стичь глобальных рынков, а
в более долгосрочной перс-
пективе - инвестиции в об-
разование. А это означает
принятие мер для защиты
интересов наиболее уязви-
мых слоев общества. И то,

и другое часто требует
внешней технической и фи-
нансовой помощи. Мы гото-
вы помочь. Все наши орга-
низации усилили работу по
оказанию «помощи для це-
лей торговли» в поддержку
позитивных результатов пе-
реговоров в Дохе. У нас всех
есть мандаты, ресурсы и
знания для помощи стра-
нам, позволяющей спра-
виться с трудностями кор-
ректировок, которые могут
быть обусловлены большей
открытостью в области тор-
говли.

Но главные задачи теперь
предстоит решать прави-
тельствам. Все должны вы-
полнить свою часть работы.
Богатые страны должны
сделать первый шаг в тех
областях, которые в насто-
ящее время являются пре-
пятствиями для перегово-
ров, особенно в сельском
хозяйстве. Страны со сред-
ним уровнем доходов тоже
должны внести свой вклад,
понизив тарифы, которые
негативно отражаются не
только на их собственных
гражданах, но и на других
развивающихся странах. А
страны с низким уровнем
доходов, даже если они по-
лучают бульшую помощь на
цели торговли и выигрыва-
ют больше времени на вне-
дрение некоторых правил
ВТО, должны возложить на
себя новые обязательства
по участию в международ-
ной системе.

На пути сотрудничества
международное сообще-
ство имеет возможность
помочь беднякам всего
мира. Мы не должны упус-
тить эту возможность.

Хорст КЕЛЕР,
исполнительный директор Международного

валютного фонда
Джеймс Д. ВУЛЬФЕНСОН,

президент Всемирного Банка
Дональд Дж. ДЖОНСТОН,

Генеральный секретарь Организации
по экономическому сотрудничеству и развитию

Обширная сеть филиа-
лов банка «Сахалхо банки»,
насчитывавшая до после-
днего времени 68 отделе-
ний практически во всех
регионах Грузии, пополни-
лась новым подразделени-
ем. Девятого сентября со-
стоялась презентация Диду-
бийского филиала «Сахал-
хо банки». Таким образом,
только в столице Грузии
филиалы этого банка уже
функционируют в Мтац-
миндском, Надзаладевс-
ком, Дидубийском, Чугурет-
ском и Глданском районах.

Выступившие на презен-
тации начальник Управле-
ния банковского надзора и
регулирования Националь-
ного банка Муртаз Кикориа,
президент Ассоциации бан-
ков Зураб Гвасалия, испол-
нительный директор Ассо-
циации банков Гиоргий Цуц-
киридзе и другие отмети-
ли, что открытие нового
филиала свидетельствует о
движении банка «Сахалхо
банки» к новому качеству
предлагаемых им услуг.

Банк «Сахалхо банки»,
чей уставной капитал со-

ХОРСТ КЕЛЕР ДЖЕЙМС Д. ВУЛЬФЕНСОН Дональд Дж. ДЖОНСТОН

Презентация

«САХАЛХО БАНКИ»
ОТКРЫЛ НОВЫЙ ФИЛИАЛ

ставляет десять мил-
лионов лари, расши-
ряет базу своей клиен-
туры. В настоящее вре-
мя с ним сотруднича-
ют свыше 15 тысяч
юридических лиц и 250
тысяч физических
лиц. Корреспондентс-
кие счета грузинского
банка открыты в денеж-
но-кредитных учреж-
дениях 30 зарубежных
стран.

В настоящее время
«Сахалхо банки» выс-
тупил с новой инициа-
тивой. По решению его
менеджмента, говорит
генеральный директор
банка Гиоргий Гогуадзе,
предлагается выда-
вать денежные посо-
бия и помощь вынуж-
денно перемещенным
лицам и беженцам по-
средством пластико-
вых карточек.

По словам Гиоргия Гогуад-
зе, выдача денежных посо-
бий и помощи вынужденно
перемещенным лицам и
беженцам посредством
пластиковых карточек по-
зволит разрешить много-
численные проблемы. В ча-
стности, благодаря их об-
служиванию пластиковыми
«народными карточками»
удастся упорядочить ост-
рую проблему учета этой
категории лиц. К тому же
процесс выдачи денежных

пособий и помощи станет
более эффективным, про-
зрачным и оперативным,
что позволит обхо-
диться без наруше-
ния установленного
графика.

В рамках подобно-
го проекта вкладчи-
кам-пенсионерам Ку-
таиси уже предложен
новый банковский
продукт - «народные
карточки». Благодаря
им кутаисские пенси-
онеры могут получить
причитающуюся им
пенсию в любом из 69
районных филиалов и
26 сервис-центров
банка «Сахалхо бан-
ки».

Важно отметить,
что этот вид обслужи-
вания для пенсионе-
ров является бес-
платным. Все необходимые
расходы берет на себя Еди-

ный государственный фонд
социального страхования.
Пластиковые «народные
карточки» будут также бес-
платными для их владель-
цев. К тому же для включе-
ния в новую систему необ-
ходимо пройти крайне упро-
щенную процедуру: доста-
точно подать заявление в
Единый государственный
фонд социального страхо-
вания.

Пластиковые «народные
карточки» как и их подобные

аналоги, могут использо-
ваться для денежных пере-
водов как на свой, так и на

другие счета. Пенсионеры,
получившие пластиковые

«народные карточки»,
говорит Гиоргий Гогуад-
зе, могут в пределах оп-
ределенного лимита
предварительно полу-
чать пенсию за последу-
ющий месяц. Кстати, в
Кутаиси, где пенсионе-
ры еще не получили пен-
сии за апрель месяц,
банк «Сахалхо банки» в
канун праздника «Мари-
амоба» выдал пенсии за
май, а сейчас ведет вы-
дачу пенсий за июнь. Эти
средства пенсионеры
получают без выплаты
каких-либо комиссион-
ных.

Гиоргий Гогуадзе под-
черкивает, что при наличии
соответствующих гарантий
банк «Сахалхо банки» готов
начать выдачу т.н. «заморо-
женных пенсий». Разрабо-
тан в связи с этим проект,
который представлен на
рассмотрение в Парламен-
те Грузии. Причем планиру-
ется в будущем подобную
систему использовать для
выдачи и зарплаты педаго-
гам.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

Генеральный директор
«Сахалхо банки»
Гиоргий Гогуадзе
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«Новый вирус может
быть выпущен в любой мо-
мент. Мы не должны успока-
иваться, когда угроза стиха-

Новая версия вируса Sobig.f, поражающего электрон-
ную почту и вызвавшая серьезную эпидемию в cети,
может появиться со дня на день. Вполне возможно, что
создатели червя не станут ждать дня, когда должен
истечь срок действия предыдущей модификации этого
вредоносного кода и начнут рассылку его новой вер-
сии. По мнению экспертов антивирусных компаний, о
вероятности такого развития событий говорит опыт
прошлых эпидемий.

ет», - считает Стив Триллинг,
директор исследовательс-
кого отдела Security
Response Team в американ-

ской компании Symantec
Corp. Микко Хиппонен, ме-
неджер отдела исследова-
ний защиты от вирусов в
финской компании F-Secure
Corp, отметил, что одна из
пяти версий вируса Sobig
появилась еще до исчезно-
вения предыдущей моди-
фикации. Sobig.e начал
циркулировать по сети 25
июня 2003 года - за неделю
до окончания срока дей-
ствия версии Sobig.D.

Первая версия вируса
Sobig возникла в январе и
не имела определенного
срока жизни. Четыре меся-
ца спустя за ней последова-
ла модификация Sobig.b.
По данным Symantec, все
более сложные вариации
вируса появлялись через
неделю, максимум, через
три после предыдущей вер-
сии. Самая последняя вер-
сия, Sobig.f появилась неде-
лю назад и распространи-
лась по сотням тысяч компь-
ютеров, использующих про-
граммное обеспечение
Windows. Sobig.f первона-
чально был внедрен на не-
скольких интернет-фору-
мах, на которых люди с об-
щими интересами обмени-

ваются сообщениями и фо-
тографиями.

Sobig.f проникает в компь-
ютер, когда ни о чем не по-
дозревающий пользователь
открывает приходящее по
электронной почте приложе-
ние к письму с заголовком
«Thank you!» или «Re:
Details». Как только файл от-
крыт, вирус начинает рассы-
латься по адресам электрон-
ной почты, взятым из адрес-
ной книги зараженного ком-
пьютера. По оценкам
Symantec, через интернет
было разослано около 200
миллионов зараженных по-
сланий.

Эпидемия Sobig.f, “преле-
сти” которой успели оценить
и пользователи Рунета, вы-
зывает удивление у экспер-
тов, поскольку этот червь не
атакует бреши в системах
безопасности. Пользовате-
ли, компьютеры которых по-
страдали от вируса, несмот-
ря на предупреждения анти-
вирусных компаний, запус-
кают присланные по элект-
ронной почте файлы. Все
известные антивирусные
программы обеспечивают
защиту от этого вируса.

По материалам Reuters

Амфибия Aquada –
самая быстрая земноводная машина в мире

Третьего сентября 2003
года жители Лондона на-
блюдали, как по Темзе на
приличной скорости
разъезжает автомобиль.
Что такое? Оказывается,
дебют самой быстрой ам-
фибии в мире. Сколько
стоит-то? Ого, 150 тысяч

фунтов (235 тысяч долла-
ров). Но создатели увере-
ны - покупатели найдутся.

Похоже, мы являемся
свидетелями большого ус-
пеха. Чтобы скоростная ам-
фибия-кабриолет, причем
красивая, дошла до массо-
вого производства — тако-
го, пожалуй, еще не было.
Уже в октябре начинается
серийный выпуск.

Амфибия называется
Aquada (aquada.co.uk) («Аква-
да» от Aqua — вода). На сегод-
няшний день существует 10
опытных образцов. Ее созда-
тель — британская компания
Gibbs Technologies (gibbstech.
host.goodtechnology.net) — 70
инженеров и дизайнеров, ра-
ботающих под руководством
уроженца Новой Зеландии,
бизнесмена Алана Гиббса и
Нейла Дженкинса, англича-
нина. Профильная техноло-
гия фирмы — HSA (High
Speed Amphibian).

А началось все в 1992
году, но не в Великобрита-
нии, а в Новой Зеландии, где
инженер Тэрри Ройкрофт
построил на базе Subaru 4х4
прототип амфибии
Sealander MK2. Кстати, сей-
час Терри в Штатах строит

новый опытный об-
разец.

Одним из глав-
ных достижений
Ройкрофта была
система «втягива-
ния» колес при
въезде машины в
воду. Алан Гиббс с
начала 1990-х меч-
тал о создании
земноводной ма-
шины и, заслышав
о системе соотече-
ственника, приоб-
рел на нее патент.

В 1996 году было
закончено технико-
экономическое
обоснование, из
которого следова-
ло, что построить
транспортное сред-
ство реально. В
том же самом году
Гиббс основывает
компанию имени
себя в Новой Зе-
ландии.

Но на родине
ему с проектом на
руках не сидится,
поэтому новоиспе-
ченный глава
Gibbs Technologies
отправляется в
столицу автомоби-
лестроения Аме-
рики — в Детройт.

Вместе с двумя тамошни-
ми умельцами Гиббс прора-
батывает концепцию вплоть
до 1999 года, пока не знако-
мится с британцем Нейлом
Дженкинсом, который на-
столько вдохновляется про-
ектом, что предлагает со-
здать совместное предпри-
ятие. Партнеры «сливают»
свои бизнесы.

Gibbs Technologies, в
1999 году, переезжает в Ве-

ликобританию, сколачива-
ется команда энтузиастов и
оформляется главная
цель — строительство пер-
вой в мире высокоскорост-
ной амфибии для спортив-
ных состязаний ХХI века.

И вот мировая премьера
Aquada в Темзе. Между про-
чим, лондонская верфь
была выбрана неслучай-
но — именно здесь проис-
ходит погоня на высокоско-
ростных катерах в одном из
фильмов про агента 007 «И
целого мира мало».

Теперь о том, за что про-
сят 216 тысяч евро. Прежде
всего, надо бы отметить, что
компании Гиббса удалось в
своей амфибии сохранить
внешность нормального го-
родского автомобиля. Разу-
меется, нужно сказать о ско-
рости. Бензиновый двига-
тель (Rover 2.5-litre V6-K
series) мощностью 175 лоша-
диных сил позволяет разог-
наться до 169 км/час посуху,
и до 48,2 км/час по воде —

этого достаточно, чтобы с
ветерком буксировать чело-
века на водных лыжах. «Даль-
нобойность» амфибии Гиб-
бса — 480 км по земле и 80
км по воде.

Разработчики утвержда-
ют, что в воде их машина —
абсолютный рекордсмен:
другие амфибии не смогли
преодолеть барьер в
9,6 км/час. Да, а переключе-
ние с дорожного на водный

режим и обратно осуществ-
ляется одним нажатием
кнопки.

Делается все приблизи-
тельно за 10 секунд, как это
выглядит на самом деле,
можно увидеть своими гла-
зами — видеоролик нахо-
дится по адресу -
www.aquada.co.uk/aquada.
За тем, чтобы колеса, не
дай-то Бог, не сложились на
дороге, следят датчики, кон-
тролирующие электромаг-
нитные замки.

Другая особенность
Aquada — отсутствие две-
рей: вход и выход происхо-
дят непосредственно через
борт, как в лодке. Не совсем
удобно, но так задумано,
чтобы вода не затекала. В то
же время, Гиббс утвержда-
ет, что при строительстве
амфибии на компромисс
идти не приходилось — ста-
рались сделать так, чтоб
было одинаково удобно и в
лодке, и в автомобиле. И
рады бы изложить прочие
технические подробности,
но только неоткуда их взять.

В первый год планирует-
ся выпустить 200 машин —
на Gibbs Technologies гор-
батится целый завод в од-
ном из центров британско-
го автомобилестроения.
Сотню машин собираются
распродать к концу нынеш-
него года.

Алан Гиббс, уже магнат и
миллионер, готов за деньги
поделиться своей технологи-
ей с желающими выпускать
амфибии самостоятельно.
Рассчитывает и на заинтере-
сованность военных. Однако
основная надежда на жите-
лей прибрежной зоны. Прес-
са уже окрестила амфибию
«идеальной игрушкой для бо-
гатых мальчиков».

Источник: Membrana

Ни один автомобиль до сих пор не мог
ездить по воде со скоростью 48 км/час

Sealander Тэрри Ройкрофта — прототип амфибии Гиббса

Aquada рассчитана на четверых:
водитель спереди, трое пассажиров сзади

А на трассе машина, как машина

Сканер одновре-
менно выстраивает
трехмерное изобра-
жение тела и измеряет
его воздействие на элек-
тромагнитное поле. Со-
четание двух парамет-
ров позволяет исследо-
вателям понять, как рас-
пределяются в организ-
ме жир и вода. Ни один
из методов сам по себе
не является новым, от-
мечает Генри Тапп из Ин-
ститута питания бри-
танского города Норви-
ча. «Штука в том, что мы
объединили их в одном
аппарате».

Сканер жира пред-
назначен не только для
спортзалов, в помощь
любителям фитнеса – с
его помощью можно на-
блюдать жировые отло-
жения в ходе развития
ребенка, в период вос-
становления у постра-
давших от травм, во
время беременнос-
ти. Поскольку в аппа-
рате Таппа применяют-
ся радиоволны, а не рен-
тгеновские лучи, его нео-
днократное использование
безопасно, утверждают
разработчики.

Известно, что форма
тела определяет риск сер-
дечно-сосудистых заболе-
ваний и диабета. Значит,
точное понимание количе-
ственного распределения
жира может помочь врачам
выбрать профилактичес-
кие меры еще до того, как у
пациента возникнут про-
блемы со здоровьем. В на-
стоящее время врачи оце-
нивают содержание жира,
зная объем тела и количе-

Сканер покажет скрытые
отложения жира

Британские исследователи решили осчастливить мир
новым полезным изобретением – так называемым ска-
нером жира. Подобные устройства, как обещают раз-
работчики, вскоре появятся в спортзалах. Постойте не-
подвижно полминуты – и сканер обнаружит, где в ва-
шем теле находятся жировые отложения, и измерит ко-
личество жира. Затем он укажет те места, где находят-
ся лишние килограммы, и даже порекомендует упраж-
нения для проблемных зон. Производители сканера
жира надеются, что, если устройство окажется доста-
точно точным, когда-нибудь оно поможет врачам обна-
руживать заболевания.

ство воды. В первом
приближении, говорит
Тапп, все, что не жир, - это
вода. Чтобы измерить ко-
личество жидкости, паци-
енту дают выпить воду с
мечеными атомами. Через
три часа по количеству ме-
ченых атомов в моче паци-
ента можно судить об об-
щем количестве воды в
организме.

Чтобы определить
объем тела, человека взве-
шивают, полностью погру-
зив его в воду, и вычитают

полученный результат из
обычного веса, чтобы уз-
нать вес вытесненной воды,
который и является показа-
телем объема. Но для серь-
езно больных людей такие
методы оценки веса непри-
емлемы.

Есть и другие способы
измерения количества
жира, например, пропуска-
ние слабого тока между за-

пястьем и стопой. Об
этой величине тогда
можно судить, измерив
сопротивление тела.

В методике Таппа при-
меняются такие же расче-
ты, но она сложнее, по-
скольку определяет, где
именно находится жир.
Человек стоит внутри ска-
нирующего устройства, а
детекторное кольцо опус-
кается вдоль его тела. На
кольце установлено во-
семь электрических спи-
ралей, создающих элект-
ромагнитное поле. Когда
энергия проходит через
тело, фаза поля меняется
в зависимости от проводи-
мости тканей, то есть от со-
держания в них воды. Во-
семь спиралей регистри-
руют все изменения фазы
поля для каждого слоя тела.

Одновременно тело про-
сматривают четыре лазе-
ра. Их отраженный свет по-
ступает на четыре цифро-
вые камеры, которые со-
здают изображение с
очень высоким разреше-
нием. Учет объема тела
и содержания воды в каж-
дом отдельном слое по-

зволяет системе вычис-
лить количество жира и
точно сказать человеку, в
каких слоях он накапливает-
ся килограммами.

Долгосрочной целью груп-
пы британских ученых, на
этой неделе представившей
свою систему на конферен-
ции производителей томог-
рафического оборудования
в Канаде, является обнару-
жение болезней, возникаю-
щих в результате задержки
воды в организме.
По материалам InoPressa
и журнала New Scientist.

В сентябре 2003 года
компания Eastman Kodak
отмечает 115-летие со
дня регистрации торго-
вой марки Kodak.

В 1880 году 26-летний
американец Джордж Ис-
тман получил патент на
свое изобретение - ма-
шину для производства
сухих фотографических
пластин - и начал их вы-
пуск в Рочестере (США).

В 1888 году закончи-
лась работа по созданию
первого компактного пле-
ночного фотоаппарата,
которому Дж. Истман
придумал название, на
долгие годы ставшее си-
нонимом фотографии.
Это было слово “Кодак”.
По словам его создателя,
название фотоаппарата
не должно ничего обозна-
чать, не вызывать ника-
ких ассоциаций и легко
произноситься на всех
языках. Производство
этой камеры ознаменова-
ло начало эры любитель-
ской фотографии. Пер-
вый фотоаппарат Kodak
был заряжен пленкой на
100 кадров и стоил 25
долларов. После того как
пленка была отснята, фо-
тоаппарат возвращали в
Рочестер, где осуществ-
лялась проявка пленки,
печать фотографий и ус-
тановка новой пленки
всего за 10 долларов.

Популярность этой ка-
меры была столь высока,
что в 1892 году компания
была переименована в
Eastman Kodak Company.
Так она называется и се-
годня.

Eastman Kodak

Kodak - 115 лет

Крупнейшая в мире звуко-
записывающая компания
Universal Music объявила о
планах по снижению цен на
свою продукцию. Скидки со-
ставят до 30 процентов. С
первого октября рекоменду-
емая цена на большинство
дисков компании будет со-
ставлять чуть менее 13 дол-
ларов, в то время как сейчас
они стоят 17-19 долларов.
Компания таким образом на-
деется оживить музыкаль-
ный рынок после трех лет его
падения, в котором звукоза-
писывающая индустрия об-
виняет бесплатные файлооб-
менные интернет-сервисы.

Президент Universal
Music Зак Горовиц полагает,
что цена в 12,98 доллара яв-
ляется наиболее оптималь-
ной, и она позволит увели-
чить продажи компакт-дис-
ков. В настоящее время оп-

Музыкальные диски подешевеют
ством увеличения
объемов их продаж. На-
сколько новая ценовая
политика отразится на
прибыли самих роз-
ничных сетей, их пред-
ставители не стали
комментировать: ведь
компакт-диски – лишь
один из многих видов
предлагаемой ими
продукции.

Стоит отметить, что
почти 30 процентов
продаваемой в США
музыки записано ар-
тистами, имеющими
контракт с Universal.
Между тем, по сооб-
щению BBC, продажи
музыкальных альбо-
мов в США в 2000-
2002 гг. упали на 15
процентов.

По материалам
Associated Press

Уникальный белорусский модем может передавать дан-
ные по обыкновенным коммутируемым линиям со скоро-
стью до одного мегабита в секунду. Об этом сообщает Бе-
лорусское телеграфное агентство.

О разработке принципиально новой технологии агент-
ству сообщили в Международной академии информаци-
онных технологий. При этом никакие технические подроб-
ности не приводятся, а вместо этого лишь туманно заяв-
лено, что «уникальность открытия заключается в исполь-
зовании телекоммуникационных систем в новом каче-
стве». В итоге, белорусам удалось вместо стандартных 64
кбит/с передать по телефонной линии информацию со
скоростью до одного Мбит/с.

Между тем, в Белоруссии возлагают на устройство
большие надежды. Академик Международной академии
информационных технологий Анатолий Саперов заявил,
что документы на серийное производство супермодема
в настоящее время находятся на рассмотрении в мини-
стерстве связи Белорусии. По предварительным расче-
там, уже планируется наладить выпуск до 100000 таких
модемов в год.

По словам академика, свою заинтересованность в но-
вом устройстве уже проявили несколько зарубежных ком-
паний. В частности, японские бизнесмены предлагали за
патент на это изобретение сумму в полтора миллиона дол-
ларов США, сообщил ученый.

Источник: Сompulenta

товая цена, по которой дис-
ки уходят в магазины, со-
ставляет 12,02 доллара, но
она будет снижена до 9,09
доллара. Однако компания
отмечает, что новая цено-
вая политика пока не согла-
сована с розничными про-
давцами музыкальных дис-
ков, поэтому до конца не
ясно, по какой же все-таки
цене они достанутся конеч-
ному потребителю.

Другие звукозаписываю-
щие компании пока никак не
отреагировали на это реше-
ние своего крупнейшего кон-
курента. По мнению анали-
тиков, им придется после-
довать примеру Universal –
ведь, по последним прогно-
зам, легальные продажи му-
зыки в интернете в ближай-
шие годы превысят по объе-
му продажи компакт-дисков,
и старые правила игры на

рынке звукоза-
писи перестанут
действовать.
Что же касается
кр у п не й ш и х
американских
розничных се-
тей, где прода-
ются музыкаль-
ные диски -
Borders, BestBuy,
Wal-Mart Stores и
Amazon.com, то
их представите-
ли сдержанно
отозвались по
поводу новой це-
новой политики
Universal. Неко-
торые из них от-
метили, однако,
что снижение
цен на компакт-
диски может
стать эффек-
тивным сред-

Белорусский сверхбыстрый модем

Ученые из Йельского
Университета разработа-
ли технологию, способную
привнести некоторое раз-
нообразие на рынок тер-
мометров. Уже в начале
следующего года темпера-
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туру тела можно будет из-
мерять с помощью новой
технологии, разработан-
ной для использования в
привычных очках для улуч-
шения зрения и очках от
солнца.

При разработке но-
вой технологии, полу-
чившей название
TempAlert, ученые ис-
пользовали особеннос-
ти небольшой полоски
кожи в районе глаз и
носа. Оказывается, что
тонкая кожа в этом ме-
сте содержит большое
количество тепловых
рецепторов, которые
передают информа-
цию в человеческий
мозг.

Надевая очки, чело-
век получает возмож-
ность непрерывно кон-
тролировать темпера-

туру тела. По мнению авто-
ров разработки, очками
заинтересуются, прежде
всего, спортсмены, для ко-
торых контроль за темпера-
турой тела во время физи-
ческих нагрузок очень ва-

жен, - он позволяет избе-
жать теплового удара и
обезвоживания. Когда тем-
пература превышает за-
данную норму, раздается
сигнал, напоминающий о
том, что спортсмену необ-
ходимо выпить воды.

По мнению разработчи-
ков, новая технология может
заинтересовать пары, гото-
вящиеся завести ребенка.
Постоянное изменение тем-
пературы женского тела по-
зволяет не пропустить вре-
мя овуляции. Технология
будет использоваться как в
обычных, так и в солнечных
очках, а также в повязках
для глаз. В массовое про-
изводство новинка посту-
пит в начале этого года. Про-
изводством займется гон-
конгская компания Giant
Wireless Technology Ltd.

По материалам Reuters

Джордж Истман





 

Футбо л Борьба

Группа 10
Албания – Грузия 3:0
Россия – Швейцария 1:2

Группа 1
Израиль – Мальта 3:0
Словения – Франция 0:0

Группа 2
Дания – Румыния 0:0
Люксембург – Босния и Герцеговина 0:1

Группа 3
Чехия - Нидерланды 1:2

Группа 4
Польша – Швеция 1:1
Латвия – Венгрия 2:0

Группа 5
Германия – Шотландия 0:1

Группа 6
Испания – Украина 2:0
Северная Ирландия – Армения 3:1

Группа 7
Англия – Португалия 1:2

Группа 8
Бельгия – Хорватия 0:2

Группа 9
Уэльс – Финляндия 0:0
Сербия и Черногория – Италия 1:0

Чемпионат Европы-2004
Молодежные команды. Отборочный турнир

С молодежной сборной
Швеции, разгромившей в
прошедшую пятницу коман-
ду Сан-Марино со счетом
6:0, дисциплинарным коми-
тетом УЕФА сняты три очка
и засчитано техническое по-
ражение. Причиной взыска-
ния стало появление в заяв-
ке двух игроков - Стефана
Ишидзаки и Стефанидиса

Шведам засчитано поражение
Харалампоса, которые дол-
жны были пропускать игру.
К слову, Ишидзаки сыграл в
матче 63 минуты и забил
четвертый гол скандинавов.
Оба игрока теперь пропус-
тят матч с лидерами четвер-
той отборочной группы поля-
ками, а Футбольная ассоци-
ация Швеции еще и запла-
тит штраф в 1950 евро.

Завершились  два матча
второго круга отборочного
турнира чемпионата мира
по футболу – 2006.

Сборная Аргентины в го-
стях играла с венесуэльца-
ми и одержала крупную по-
беду - 3:0. Счет уже на седь-
мой минуте открыл Пабло
Аймар. А к исходу получаса
игры все уже было ясно -
Креспо и Дельгадо забили
еще по мячу, скрасив, та-
ким образом, впечатление
от не слишком удачного
старта отборочной кампа-
нии - команда Марсело
Бьелсы сыграла вничью с
ослабленными травмами
ведущих игроков чилийца-
ми 2:2.

Сами чилийцы выиграли
– со счетом 2:1 – у сборной
Перу, благодаря голам Пи-
нильи (34) и Норамбуэна
(70). У перуанцев отличился
Мендоса. Таким образом, в
первых двух матчах сбор-
ная Чили даже в отсутствие

Сборная Чили обыграла Перу

своего лидера Марсело Са-
ласа показала, что спад, ко-
торый не позволил ей по-
пасть на мировое первен-
ство 2002 года преодолен.

Чили и Аргентина воз-

главляют турнирую таблицу
в зоне CONMEBOL. Правда,
их могут обогнать Бразилия
и Эквадор - они провели по
одному матчу и набрали по
три очка.

Чилиец Артуро Норамбуэна
вывел свою сборную в лидеры турнира

ИРЛАНДИЯ - ТУРЦИЯ 2:2
Гол Ричарда Данна на пос-

ледних минутах матча принес

Товарищеский матч
ирландцам ничью в то-
варищеском матче на
«Лэнсдаун Роуд».

Данн сравнял счет
ударом с восьми мет-
ров в добавленное
время. К этому момен-
ту турки уже уверова-
ли в собственную по-
беду - Окан Йылмаз
вывел их вперед за че-
тыре минуты до конца
основного времени.

Гости начали игру
очень активно - один
только Тунджай Чанли
бил в створ ворот че-
тыре раза. Тем не ме-
нее, забить суждено
было вовсе не туркам

- за десять минут до переры-
ва Дэвид Конноли на скорос-
ти ушел от Алпая Эзалана,

ворвался в штрафную и плот-
ным ударом поразил ворота.

Мгновения спустя, ирланд-
цы упустили возможность уд-
воить свое преимущество - из
выгоднейшей ситуации про-
махнулся Гари Догерти. Еще
через некоторое время удар
Дамьена Даффа со штрафно-
го отразил Рюшту Речбер.

В самом начале второго
тайме туркам удалось срав-
нять счет - Хакан Шюкюр чет-
ким ударом головой замкнул
подачу Эргюна Пенбе с лево-
го фланга.

Эмер Чаткыч, заменивший
на 60-й минуте травмирован-
ного Рюшту, чуть не подарил
Ирландии еще один гол. Гол-
кипер выронил уже было пе-
рехваченный им навес - мяч
попал в штангу.

Спарринги уходят в небытие
По словам английс-

кой газеты Evening
Standard, президент
УЕФА Леннарт Юханс-
сон считает, что уже
вскоре товарищеские
встречи сборных прово-
диться не будут. Многие
болельщики и клубы не-
довольны тем, что конт-
рольные игры не пред-
ставляют спортивного
интереса и возлагают
дополнительную нагруз-
ку на плечи футболис-
тов. «Мы предвидим
скорый конец товари-
щеских встреч, - гово-
рит Юханссон. - Доста-
точно посмотреть лю-
бую из них, чтобы уди-
виться - зачем их вооб-
ще проводят. Футболи-

сты или получают травмы,
или играют не в том соста-
ве, который сражается в от-
борочной кампании». Мно-
гие тренеры используют та-
кие поединки в качестве
плацдарма для эксперимен-
тов и пробы новых игроков,
поэтому зрители отмечают
невысокий уровень зрелищ-
ности. Юханссон полагает,
что количество контрольных
игр в ближайшее время бу-
дет уменьшаться, хоть в
официальном календаре
УЕФА и останутся специаль-
ные дни для их проведения.
«У всех будет возможность
колесить по миру и играть
спарринги, - продолжает он.
- Использовать ее или нет,
каждый тренер будет ре-
шать сам».

Президент УЕФА
Леннарт Юханссон

Специальный дисципли-
нарный инспектор УЕФА
рассмотрит дело о якобы
имевших место попытках
подкупа армянской сбор-
ной перед игрой с Грецией.
В соответствии с заявле-
ниями представителей Ар-
мении, подобный инци-
дент имел место до отбо-
рочного матча ЕВРО-2004,
который прошел шестого
сентября.

 Инспектору предстоит
расследовать обвинения,
предъявленные грекам
президентом Федерации
футбола Армении (ФФА)
Рубеном Айрапетяном. Г-
лава армянского футбола

Приостановлен
чемпионат Аргентины

Футбольная ассоциация
Аргентины (АФА) приняла
решение приостановить на-
циональное первенство
этой страны, сообщает
Reuters. Это произошло че-
рез десять дней после того,
как во время беспорядков на
одном из матчей с участие
клубов первого дивизиона
возникли беспорядки, в ко-
торых пострадало около 70
человек. Судья, занимаю-
щийся этим делом постано-
вил, что проведение матчей
в Буэнос-Айресе должно
быть приостановлено как
минимум на 15 дней.

«Исполнительный комитет
АФА решил, что до тех пор,
пока не будет снят запрет на
проведение матчей в Буэнос-
Айресе, футбола не будет и в
других регионах страны, неза-
висимо от того, в каком ди-
визионе играют клубы.

Расследуется «Дело о подкупе»
сообщил о по-
пытке подкупа
делегату УЕФА,
который при-
сутствовал на
матче.

«УЕФА назна-
чил дисципли-
нарного инспек-
тора, которому
предстоит рас-
следовать яко-
бы имевшие
место попытки
подкупа во вре-

мя квалификационного
матча между Арменией и
Грецией. Мы попросили
инспектора расследовать
все аспекты обвинений,
включая то, как именно
они были сделаны. Как
только инспекция будет
завершена,

 УЕФА примет решение
о дальнейших мерах», - за-
явил сегодня директор
УЕФА по связям с обще-
ственностью Майк Ли.

Инспектору предстоит
подать свой рапорт не по-
зднее 11 октября. Именно
в этот день пройдут заклю-
чительные игры отбороч-
ного турнира.

Греция победила Армению
со счетом 1:0

Руководство итальянского футбола под-
твердило, что со следующего сезона в выс-
шем дивизионе - Серии А - будут выступать
не 18, а 20 команд. Такое решение было при-
нято после того, как клубы Серии B отказа-
лись начинать чемпионат, на который из-за
судебных разногласий были заявлены 24 ко-
манды, сообщает Gazetta Dello Sport.

В Серии А будет
двадцать команд

Самый старый футбольный клуб в мире
«Ноттс Каунти», основанный в 1862 году, спа-
сен от банкротства. Выплатить 250 тысяч фун-
тов согласилось городское правительство
Ноттингема. Эти деньги не являются подар-
ком. Рано или поздно «Ноттс Каунти» придет-
ся искать деньги, чтобы выплатить этот долг,
сообщает Soccerage.

Старейший клуб спасен
от банкротства

Исполнительный дирек-
тор чемпиона Англии Пи-
тер Кеньон покидает «Ман-
честер Юнайтед». Как со-
общает Sky Sports, новым
местом работы функцио-
нера будет клуб российс-
кого предпринимателя Ро-
мана Абрамовича - «Чел-
си».

Первая информация об
этом переходе появилась в
Evening Standard. Коррес-
пондент, который взял ин-
тервью у Кеньона сообщил
BBC Radio 5 Live, что воп-
рос о переходе уже решен.
Однако пока не известно,
когда Кеньон вступит на
новую должность.

Кеньон, ставший испол-
нительным директором
«Манчестер Юнайтед» в
августе 2000 года, говорил

Исполнительный директор МЮ ушел в «Челси»

этим летом, что он не раз-
деляет обеспокоенности
многих по поводу больших
затрат «Челси» в после-
днее время на покупку иг-
роков. «До некоторой сте-
пени, политика «покупай

все» может создать про-
блемы, когда ты покупа-
ешь игроков исключитель-
но по финансовым сообра-
жениям», - сказал Кеньон.
Представители обоих клу-
бов прокомментировать

эту информацию отказа-
лись, сообщает ESPN.

Бывший директор «Чел-
си» Колин Хатчисон про-
комментировал Sky Sports
решение исполнительного
директора «Манчестер
Юнайтед» уйти в клуб Ро-
мана Абрамовича: «Безус-
ловно, новые возможности
«Челси» позволят этому
парню превзойти по ре-
зультатам «Юнайтед», -
сказал Хатчисон. - Он от-
личный бизнесмен. Ду-
маю, что именно Кеньон
сделал МЮ лучшим клу-
бом Англии. Если вы вни-
мательно сравните ситуа-
цию в МЮ и, например, в
«Реале», вы поймете, на-
сколько серьезна такая по-
теря для чемпионов Анг-
лии».

Виталий Кличко очертил
круг своих возможных со-
перников, с которыми ему
было бы интересно встре-
титься на ринге в ближай-
шее время. Возглавляет
список Крис Берд, на кото-
рого Виталий имеет наи-
больший «зуб» еще с 2000
года.

Также в нем фигурируют
лучшие представители су-
пертяжелого дивизиона -
Хасим Рахман, Дэвид Туа,
неувядающий Эвандер Хо-
лифилд, Майк Тайсон и Рой
Джонс-младший.

На двух последних канди-
датурах стоит остановиться

Алессандро Петакки вы-
играл третий этап веломно-
годневки «Вуэльта». Благо-

Бокс

Кличко назвал возможных соперников
поподробнее. Так вот, Же-
лезный Майк, похоже, окон-
чательно обнищал, раз со-
гласился провести в декаб-
ре в Японии бой в рамках
фестиваля смешанных бо-
евых искусств лиги К-1. Со-
перником его должен стать
некий Боб Сапп - кикбоксер
и экс-игрок в американский
футбол, чей вес при росте
203 см приближается к 180
кг. А Рой Джонс, вероятно,
разочаровавшись в супер-
тяжелом весе, заявляет,
что восьмого ноября он
проведет поединок с Анто-
нио Тарвером - чемпионом-
полутяжем.

Велос порт

Петакки вошел в историю
даря этой победе
итальянец стал тре-
тьим в истории гон-
щиком, которому в
течение года уда-
лось выиграть хотя
бы по одному этапу
на трех самых пре-
стижных соревнова-
ниях: «Джиро д’Ита-
лия», «Тур де франс»
и «Вуэльта». В ны-
нешнем сезоне по-
мимо сегодняшнего
успеха он шесть раз

первенствовал на «родной»
трассе и еще четырежды в
рамках «Большой Петли».

«Вуэльта» (Испания).
Третий этап.

Кангас-де-Онис -
Сантандер, 160 км

1. Алессандро Петакки
(Италия, «Фасса Бортоло»)
– 3:24.13.

2. Эрик Цабель (Герма-
ния, «Телеком»).

3. Том Бонен (Бельгия,
«Куик Степ»)…

Общий зачет
1. Хоакин Родригес (Ис-

пания, ОНСЕ) – 7:24.00.
2. Игор Гонсалес де Галь-

деано (Испания, ОНСЕ).
3. Исидро Носаль (Испа-

ния, ОНСЕ) – у всех то же
время.

Фантастический финиш
Алессендро

Шестьдесят атлетов из
всех районов Кахети съеха-
лись в село Шашиани Гурд-
жаанского района, где со-
стоялись соревнования по
грузинской борьбе в честь
двухкратного чемпиона и
призера СССР по самбо
Мурада Мцариашвили.
Организаторами турнира
были член президиума Фе-
дерации грузинской борь-
бы Гоги Бицкинашвили и ру-
ководство района.

Победителями турнира в

В честь чемпиона
порядке весовых категорий
стали: Тенгиз Папошвили
(Гурджаани), Заза Майсу-
радзе (Сагардежо), Бадри
Сасошвили (Гурджаани),
Сосо Цикадзе (Сагареджо),
Карло Зурабашвили (село
Шашиани), Гия Сирадзе
(Гурджаани) и Мурадз Гвини-
анидзе (Кварели).

Специальный приз памяти
трагически погибшего в авто-
катастрофе чемпиона Грузии
Вано Зурабашвили передан
Мураду Гвинианидзе.

Чемпионат мира по дзюдо стартует в четверг в Осаке
В четверг, 11 сентября, в японском городе Осака стартует чемпионат мира по дзюдо,

на котором спортсмены кроме медалей разыграют и путевки на Олимпиаду в Афины.
Шесть первых спортсменов в каждой весовой категории станут обладателями олим-
пийских путевок, остальные принесут дополнительные очки своим национальным сбор-
ным.

В Тбилисском Дворце
шахмат завершился женс-
кий турнир ветеранов. По-
бедитель его получал путе-
вку на участие в чемпиона-
те мира в этой возрастной
группе, которое состоится в
ноябре в Германии.

Соревнование, в кото-
ром выступили пять учас-
тниц, проводилось в два
круга. Как и ожидалось, по-

Ша хм аты

Сражение ветеранов
бедительницей стала меж-
дународный гроссмейстер
Нана Александрия, на-
бравшая 7,5 очка. Она толь-
ко в заключительной
партии сыграла вничью с
национальным мастером
Нателой Чикобава - в ос-
тальных встречах она до-
билась только побед. Алек-
сандрия и завоевала путе-
вку на чемпионат мира

среди ветеранов.
На второе место вышла

международный мастер
Алла Чайковская – пять оч-
ков. Третье место подели-
ли Натела Чикобава, и
международный грос-
смейстер, двукратная
чемпионка мира среди
ветеранов Тамар Хмиа-
дашвили. У обоих по три
очка.

.. .Бразилии
Открытый чемпионат Бразилии по тен-

нису становится логичным продолжением
US Opеn. На этом турнире был сыгран все-
го один матч. Рамон Дельгадо из Парагвая
победил Мариано Пуэрту из Аргентины -
6:3, 5:1 - отказ. Все другие игры были пере-
несены из-за дождя.

. . .Бали
ПЕРВЫЙ КРУГ

Татьяна Гарбин (Итал) -
Елена Докич (Серб, 4) 7:5, 6:3
Тамарин Танасугарн (Таил, 5) -
Николь Пратт (Австрл) 6:0, 6:0
Ивана Абрамович (Хорв) -
Эмили Луа (Фран, 7) 7:6, 7:5
Анна-Лена Гроенфелд –
Тиан Сун (Кит) 6:4, 6:7, 6:1

Теннис

Турниры в...

Несмотря на то, что побе-
дителем последнего в этом

Мария Санчес Лоренцо (Исп) -
Сара Тэйлор (США) 6:1, 6:4
Цзы Джэн (Кит) -
Флавия Пеннетта (Итал) 6:3, 6:2
Эмманюэль Гальярди (Швейц) -
Корина Морариу (США) 6:4, 6:3

. ..Бухаресте
ПЕРВЫЙ КРУГ

Давид Санчес (Исп, 4) -
Алекс Корретха (Исп) 6:2, 6:3
Поль-Анри Матье (Фран, 5) -
Штефан Кубек (Австр) 6:2, 6:3
Альберто Мартин (Исп) -
Оливье Мюти (Фран) 6:3, 6:2
Джон ван Лоттум (Гол) -
Альберт Монтаньес (Исп) 3:6, 6:2, 6:0
Юрген Мельцер (Австр) -
Кароль Бек (Слвк) 4:6, 6:1, 7:6 (11:9)

Телезрители США не смотрели US Open
году турнира «Большого
шлема» US Open стал аме-
риканец, телезрители США
в подавляющем большин-
стве проигнорировали это
событие.

Как сообщает AP, финаль-
ный матч между Энди Род-
диком и испанцем Хуаном-
Карлосом Ферреро смотре-
ло всего 3,5 процента теле-
зрителей, чьи телевизоры в
тот момент были включены.
К примеру, в прошлом сезо-
не финальный матч между
Питом Сампрасом и Андре
Агасси собрал вызвал инте-

рес у 6,2 процента телезри-
телей.

Еще более плачены ре-
зультаты у женского финала.
Матч между бельгийками
Ким Клейстерс и Жюстин
Энен-Арденн показался аме-
риканцам гораздо менее
значимым событием, чем
прошлогодний финальный
поединок между американ-
ками Серенной и Винус Уиль-
ямс. В этом году женский
финал посмотрели 2,5 про-
цента телезрителей, в про-
шлом - на 5,2 процента боль-
ше.

Кто станет чемпионом? На
такой вопрос журналисты
предложили ответить пило-
там и боссам команд Форму-
лы-1. Мнения разделились,
причем аргументы в пользу
того или иного гонщика ока-
зались самыми разнообраз-
ными.

Берни Экклстоун,
босс Формулы-1:

«Пока вопрос о чемпион-
стве открыт. Мне нравится
Монтойя, все мы знаем, на-
сколько силен Михаэль. Но
Монтойя то выступает фан-
тастически, то менее фанта-
стически. Райкконен стаби-
лен, вероятно, на него и нуж-
но ставить...»

Фернандо Алонсо,
пилот Renault:

«Покрышки станут ключом
к успеху в этом году. И в дан-
ный момент Michelin выгля-
дит сильнее. Поэтому я счи-
таю, что шансы Монтойи и
Райкконена выше. Кроме это-
го, они очень стабильны. Хо-
рошим примером была гонка
в Венгрии, когда оба приеха-
ли на подиум. Чтобы в этом
году стать чемпионом мира,
им, как и Шумахеру, нужно
избегать сходов».

Жак Вильнев,
пилот BAR-Honda, чемпион

мира 1997 года:
«Чемпионат в этом году

складывается великолепно.
Не знаю, насколько в этом
играют роль новые правила
и «шинная война», но это луч-
ший из чемпионатов за пос-
ледние двадцать лет. Не ду-
маю, что болельщики жалу-
ются, ведь смотреть гонки
стало так увлекательно!
Ferrari была конкурентоспо-
собной, в начале сезона их
гоночная стратегия была
лучшей, но потом все пошло
не так хорошо. Их стратегия
не всегда оправдывается. Я
не знаю, кто выиграет чем-
пионат. Борьба слишком
тесна».

Марк Веббер,
пилот Jaguar:

«Я ставлю на Михаэля Шу-
махера».

Формула-1

Шумахер или Монтойя?

Джастин Уилсон,
пилот Jaguar:

«Думаю, в этом году чем-
пионат выиграет Монтойя».

Кристиано да Матта,
пилот Toyota,

чемпион серии CART:
«Я надеюсь, что Монтойя

победит. Он мой хороший
друг, он прекрасный пилот, и
для победы у него есть все».

Оливье Панис,
пилот Toyota:

«В данный момент трудно
сказать, кто в итоге победит.
Если бы у меня был выбор, я
бы поставил на Williams или
McLaren, поскольку считаю,
что у них лучшие техничес-
кие пакеты».

Уве Андерссон,
шеф Toyota:

«Весь сезон я был убежден,
что Михаэль Шумахер снова
выиграет титул. У меня есть
небольшие сомнения, но я
поставлю свои деньги на Ми-
хаэля».

Йос Ферстаппен,
пилот Minardi:

«Михаэль Шумахер выиг-
рает чемпионат пилотов».

Николас Кьеза,
пилот Minardi:

«Я думаю, что чемпионом
станет Хуан-Пабло Монтойя».

Лучано Бурти,
бывший тест-пилот Ferrari:

«Надеюсь, чемпионом ста-
нет Михаэль, я поддерживаю
его и Ferrari. Но если бы мне

пришлось выбирать сильней-
шего из тех, кто борется про-
тив Михаэля, я бы сказал, что
это Монтойя».

Эдди Ирвайн,
бывший пилот Формулы-1:

«Еще в начале года я гово-
рил: только Michelin может
побить Шумахера!»

Герхард Бергер,
директор BMW-Motorsport:

«У Михаэля есть опыт, но
Монтойя быстр, он может
выиграть чемпионат. Теперь
все зависит от него».

Петер Заубер,
шеф Sauber:

«Я по-прежнему верю в
Шумахера, а иначе чемпиона
мира будут звать Пьер Дюпас-
кье (президент французской
шинной компании Michelin –
ред. «СГ»)!»
Майк Гаскойн, технический

директор Renault:
«Ferrari потеряет чемпио-

нат. Венгрия была для них со-
крушительным поражением».
Йохен Масс, бывший пилот,

комментатор:
«По состоянию вещей

Монтойя - номер один. Он
может выиграть титул».

Ники Лауда,
трехкратный чемпион мира:

«Я думаю, чемпионом ста-
нет Монтойя, поскольку
Williams располагает лучшей
машиной. Если Монтойя не
допустит ошибок, он побе-
дит».
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Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40

      

 

Тамаз Ломсадзе

Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
ссылка на “СГ” обяза-
тельна.
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Гоча Лория выражает искреннее соболезнование глав-
ному редактору газеты «Борчалы» и агентства «Кавказ-
пресс» Азаде Талеха Аббаскизы по поводу кончины  ее
отца

Аббаса Гусейн оглы ГУСЕЙНОВА

Некоторое время вы были
не властны над своей судь-
бой, и этот период дался вам
непросто. Однако постепен-
но в вас зреет уверенность в
том, что ваши инициатив-
ность и энергичность не ос-
тались незамеченными.

Вы рождены, чтобы прини-
мать на себя внимание окру-
жающих. Гордитесь, что им
никогда не удается сбить вас
с ног. Однако наступает мо-
мент, когда вы должны поста-
вить их на место. Если их раз-
дражение и капризы заходят
слишком далеко, вы можете
перейти в нападение.

Планеты сегодня образуют
неблагоприятный аспект, так
что этот день чреват эмоцио-
нальными вспышками. Вы не
можете придерживаться сво-
его обычного распорядка, по-
этому нужно проявлять чрез-
вычайную гибкость, чтобы
держать ситуацию под конт-
ролем.

Хотя вы не до конца увере-
ны в том, завершился ли оп-
ределенный этап вашей жиз-
ни, продолжайте бороться до
конца. Это потребует опреде-
ленной храбрости, потому что
вы думаете, что все против
вас. Вам может показаться,
что вы пытаетесь достичь не-
возможного.

Вероятно, что еще до ве-
чера вас не раз одобритель-
но похлопают по плечу, что,
вне сомнения, потешит ваше
самолюбие, которое, как у
всех огненных знаков, весь-
ма чувствительно к похвале.
Однако не слишком задавай-
тесь - вы ведь не хотите по-
терять близких друзей, не так
ли?

Сегодня вам нужно сле-
дить за своими словами, за
тем, что вы читаете и слуша-
ете, потому что ваше вообра-
жение будет склонно все
преувеличивать и толковать
неправильно.

Видимо, наконец-то вы су-
меете уладить затянувшийся
конфликт, хотя придется зат-
ратить гораздо больше уси-
лий, чем вы рассчитывали.
Сегодняшнее расположение
звезд акцентирует внимание
на достижении соглашений и
заключении контрактов.

Сегодня вас будет беспо-
коить настроение близкого
человека. Но то, что про-
изойдет в течение последу-
ющих двух дней, полностью
изменит ваше настроение.
Вы поймете, что не должны
позволять тем, кто менее та-
лантлив, чем вы, обходить
вас и получать ваши награ-
ды.

Сегодня акцент стоит на
вашей весьма бурной личной
жизни. К счастью, вы чувству-
ете себя уверенно и готовы
приступить к разрешению
проблем.

Влияние Венеры все еще
ощущается, и вы продолжае-
те расслабляться. То же мож-
но сказать и о других людях.
Если у вас нет близкого дру-
га, то приведите свою вне-
шность в порядок и будьте на
высоте.

Как правило, вы абсолют-
но уверены в себе и действу-
ете очень решительно. Одна-
ко сегодня вы будете нахо-
диться не в самом радужном
расположении духа и не су-
меете справиться со своими
чувствами. Это происходит
потому, что вы переутоми-
лись.

Похоже,  что вам вот-
вот удастся избавиться от
неприятностей в профес-
си ональной  сфе ре  и ли
личной жизни, что будет
иметь в дальнейшем нео-
жиданные благоприятные
последствия. Продолжи-
тельное противостояние
по части финансов имеет
шансы вскоре разрешить-
ся.

ВНИМ А НИЮ
ВРАЧЕЙ - РАДИОЛОГОВ

ГРУЗИИ!
Ассоциация радиологов Грузии приглашает вас принять участие в работе второго

Международного конгресса радиологов Грузии, который будет проходить 3-4 ок-
тября 2003 года в Тбилиси.

Открытие конгресса состоится 3 октября в 10.00 в актовом зале Тбилисского госу-
дарственного университета им.И.Джавахишвили.

На конгрессе будет рассмотрен широкий круг вопросов, касающихся современ-
ной радиологии.

Среди участников конгресса будут ведущие радиологи Грузии, СНГ, Европы и США.
В работе конгресса примут участие фирмы: SIEMENS, AGEA, GENERAL

ELECTRICS, TOSHIBA, FUJIFILM, SCHERING, JONSON&JONSON.
Будем рады вашему присутствию на конгрессе.
Президент Ассоциации радиологов Грузии, академик Ф.Тодуа

Адрес оргкомитета:
Институт лучевой и интервенционной диагностики

Тбилиси, ул.Тевдоре Мгвдели, 13
Тел.: 995 32 94 02 89
Факс: 995 32 34 49 23

Эл.почта: radiag@access.sanet.ge

Имя Аллы Двали, заслу-
женной артистки Грузии,
знаменитой танцовщицы,
актрисы Тбилисского теат-
ра оперы и балета имени
Захария Палиашвили хоро-
шо знакомо грузинской об-
щественности. Несколько
дней тому назад из Израи-
ля, где жила актриса после-
дние годы со своей семьей,
пришла печальная весть о
ее кончине.

Родилась она в Тбилиси.
Училась в балетной студии.
С 50-х годов танцевала в Тби-
лисском театре оперы и ба-
лета, участвовала в таких
балетных спектаклях как
«Дон Кихот» и «Баядерка»
Л.Минкуса, «Лебединое
озеро» и «Щелкунчик»
П.Чайковского, «Горда» Д.То-
радзе, «Сердце гор» А.Ба-
ланчивадзе, «Отелло» А.Ма-
чавариани...

А грузинский танец в ис-
полнении Аллы Двали пред-
ставлял особый интерес.
Она любила его так, как
свою родину – Грузию. По-
жалуй, никто на сцене опер-
ного театра не смог бы так
перейти от классического
танца к фольклору, как это
делала Алла Двали со сво-
им неизменным партнером
Вахтангом Гунашвили.

В истории мирового
танцевального искусства
есть и такая неповторимая
страница - Махмуд Эсамба-
ев, Бернара Кариева, Алла
Двали и Вахтанг Гунашвили
в Венесуэле станцевали на-
циональный танец «Хороп-

Пам ять

Еще одна звезда погасла...

по».
Многие помнят незабы-

ваемые грузинские танцы в
исполнении Аллы Двали и
Вахтанга Гунашвили. Эта
прекрасная пара триум-
фально объездила многие
страны и континенты мира:
Польшу, Францию, Ислан-
дию, Данию, Латинскую
Америку... Каждое выступ-
ление аудитория провожа-
ла бурными овациями.

Печально, что личная
жизнь таких ярких звезд не
столь удачлива... Если бы не
вынужденная эмиграция,
эту прекрасную балерину и
актрису с аплодисментами
и овациями провожал бы

Тбилисский оперный те-
атр. Земля Израиля
приняла тело грузинс-
кой балерины.

Покинув сцену, Алла
Двали занялась педаго-
гической деятельнос-
тью в спортивной школе
фигурного катания.
Именно она заметила
большой талант малень-
кой Нины Ананиашвили.
По ее же совету делала
первые шаги будущая
прима-балерина в хоре-
ографическом учили-
ще. Через всю свою
творческую жизнь Нина
приносит огромную при-
знательность ей.

В течение трех лет
Алла Владимировна жила с
семьей в Афганистане, ру-
ководила центром культу-
ры.

Думаю, читателю будет
интересно ознакомиться с
письмом кандидата искус-
ствоведения Этери Церод-

зе. Оно было по-
слано в Израиль в
связи с изданием
книги о Вахтанге
Гунашвили, где ав-
тор с необыкно-
венной точностью
рассказывал дея-
тельность партне-
ра Аллы Владими-
ровны.

Этери Церод-
зе: «С Аллой Вла-
димировной, с
этой чудной
танцовщицей я
лично не была
знакома. В пись-

ме, которое я послала ей во
время работы над книгой о
Вахтанге Гунашвили, ду-
маю, хорошо просматрива-
ется то отношение, которое
создалось между мною и
моим адресатом. Она с нео-
быкновенной ответственно-
стью отнеслась к моей
просьбе.

«Уважаемая Алла Влади-
мировна! Огромное спаси-
бо за весьма содержатель-
ный и интересный текст.

Несколько лет тому назад
защитила диссертацию по
вопросам симфонической
музыки Бидзины Квернадзе.
Моя дальнейшая работа над
творчеством композитора
прервалась после знаком-
ства с такой выдающейся
личностью как Вахтанг Гу-
нашвили, который проводил
уроки пластики в нашем пе-
дагогическом университете
(бывший Пушкинский инсти-
тут).

Изучая разные архивные

материалы, стало необходи-
мым более тесное знаком-
ство с вами, поскольку твор-
чество А.Двали и В.Гунашви-
ли неотделимо в грузинской
хореографической культу-
ре.

В процессе первого изда-
ния мне не удалось найти
ваши координаты, только
после опубликования стало
возможным знакомство с
вашей племянницей Лерой,
через которую получила я
ваш факс. Это стало пово-
дом выпустить книгу во вто-
рой раз с необходимыми до-
полнениями.

Книга вышла малым тира-
жом (при моем финансиро-
вании), с опозданием, за что
приношу извинения».

Вахтанг Гунашвили:
«Алла была ходящей мечтой
на земле, олицетворением
красоты, утонченная как ду-
ховно, так и физически.
Была несравненной исполни-

тельницей грузинского
танца. Для меня была небес-
ным ангелом. Крайне огор-
чен ее кончиной».

Вера Цигнадзе: «Алла
была очень красивой. Всегда
вызывала у всех восхищение.
Она была прекрасным чело-
веком, необыкновенной доб-
роты и чуткости к людям. Не-

забываемым зрелищем ос-
тался в истории грузинского
танца дуэт Аллы Двали и Вах-
танга Гунашвили. Кончина

Аллы для всех нас очень тя-
желая потеря».

Вахтанг Ананиашвили:
«Должен сказать, что Алла
Двали была прекрасной ба-
лериной. В течение многих
лет я тоже был среди ее вос-
хищенных зрителей.

У нее была необыкновен-
ная внешность, была утон-
ченной, интеллигентной как в
отношении в коллегами, так
и со всеми.

В дальнейшем она пере-
шла на педагогическую ра-
боту. 20-25 лет тому назад в
Грузии впервые открылась
спортивная школа фигур-
ного катания. Она там нача-
ла работать педагогом-хо-
реографом. Ее постановки
всегда выделялись высоким
уровнем танца и чувствова-
лась рука профессионала.
Вместе со всеми Алла Вла-
димировна преподавала и
моей дочери Нине. Как опыт-
ная балерина, она сразу об-
ратила внимание на нее.
Алла Владимировна на вы-
пускном концерте постави-

ла для Нины «Умирающий
лебедь» на музыку Сен-Сан-
са, постановка которого в
свое время принадлежала

М.Фокину. Замысел с
триумфом законченной
постановки заключался
в том, чтобы убедить
аудиторию – будущее
Нины, это классический
балет. После этого она
сняла с пальца золотое
кольцо, передала Нине и
сказала: «Пусть это бу-
дет твоим талисманом,
который тебе всегда
принесет счастье. На
лед тебя я не пущу, ты
должна продолжать уче-
бу в хореографическом
училище, я в тебе вижу
талант, и свое будущее
ты должна связать с ба-
летом».

Отец Нины Анани-
ашвили так заканчива-
ет беседу: «Бесконечная

печаль, которую выражаем
я и моя дочь в связи с кон-
чиной Аллы Двали. Я пре-
клоняюсь перед ее личнос-
тью и памятью».

Додо
ИОРДАНИШВИЛИ

- личную охрану
- охрану офисов, учрежде-

ний, предприятий и прилегаю-
щих к ним территорий

- организацию пропускного
режима в учреждениях, на пред-
приятиях и в жилых зданиях

- охрану массовых мероприя-
тий (концерты, съезды, конфе-
ренции и др.)

- охрану и сопровождение
иностранных делегаций в Тби-

лиси и в других регионах Грузии
- инкасация

Установка круглосуточной охранной сиг-
нализации в квартирах, офисах, в магази-
нах, на дачах и других объектах с матери-
альной ответственностью неприкосновенно-
сти объектов.

Профессиональная
охранная фирма «Альфа»

предлагает:

Профессиональная
охранная фирма «Альфа»

предлагает:

Наша деятельность застрахована
в солидной страховой компании.

Доверьтесь профессионалам –
это залог вашего спокойствия!

Контактные телефоны:
33-09-54, 8-99-56-37-85, 8-77-71-32-21


